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Apertura lavori consiliari 

 

Punto 1 all’ordine del giorno – Approvazione verbali della seduta precedente del 17.12.2024 

verbali dal n°45 al n° 55 
 

Vicesindaco Granata: allora do il benvenuto al presidente del consiglio comunale, a tutti i 

consiglieri comunali, tutti gli assessori, il Sindaco per questa opportunità che è stata offerta a tutti 

questi liceali. I consiglieri e gli assessori che hanno seguito in questi giorni le vicende della 12^ 

edizione della Gohan Politics sanno che non è una iniziativa ed un evento fine a se stesso. Parliamo 

di ragazzi che vengono da tutte le zone d'Italia dalla Valle d'Osta alla Sicilia, alcuni licei anche 

dall'estero ce ne sono tre della Grecia qualcuno del Belgio qualcuno dell'Olanda, un comune come il 

nostro di poco meno di 30.000 abitanti che è riuscito ad inserirsi in un filone culturale di questo 

spessore che se parliamo di certame l'Italia è piena di gare di traduzione dal latino, se parliamo di 

Agon si contano sulle punte delle dita di una mano e mi è sembrato giusto era prevista la visita al 

santuario dell'Immacolata ma era giusto ed è stata già fatta era giusto cogliere l'occasione di una 

singolare e felice coincidenza del Consiglio comunale tra l'altro convocato per l'adempimento più 

importante dell'anno amministrativo, l'approvazione del bilancio, parliamo di ragazzi e ragazze 

molti di loro comporranno le classi dirigenti che verranno, sicuramente qualcuno si diletterà si 

divertirà avrà la passione della politica avrà la passione dell'impegno amministrativo di consigliere 

di assessore perché no di parlamentare nazionale ed europeo, era giusto rendersi conto che in questa 

città esistono questi organi di governo, esiste questo sindaco che nel suo discorso nel suo benvenuto 

ricordavo un po' a tutti che come me e socio fondatore dell'associazione ex alunni che non è come 

ha detto qualcuno un'associazione politicizzata anzi è un'associazione che va oltre i confini 

comunali in cui non si fanno ragionamenti beceri di tipo elettorale ma si fanno ragionamenti che 

servono ad arricchire la nostra città a renderla sempre più vero comune capofila almeno in termini 

culturali e non solo dei comuni a nord di Napoli, io sono certo che la sensibilità degli assessori e dei 

consiglieri, una sensibilità che per molti per ciascuno conosco andrà oltre le strumentalizzazioni e 

anche mi permetto di anticipare quello che poi dirò quando tornerò anche qualche ragionamento che 

è stato fatto su qualche emendamento presentazione assolutamente legittima che appartiene alla 

potestà dei consiglieri comunali quella di emendare il bilancio e non solo e che ha fatto il 

consigliere a grande rispetto degli organi elettivi, gli assessori vengono sempre un attimo dopo in un 

estremo atto di reminiscenza si rendono conto che gli emendamenti sono sempre possibili ma gli 

emendamenti strumentali almeno in queste occasioni andrebbero messe da parte, io i ragazzi che 

vengono da tutta Italia auguro di trascorrere questa tre giorni a Fratta nel migliore dei modi di 

innamorarsi della nostra città e lo dicevo poc'anzi a proposito del santuario dell'Immacolata perché 

no tornare a trovarci durante le feste di Pasqua, saremo sempre lieti di ospitarvi buon soggiorno 

viva la cultura viva Frattamaggiore, [Applauso],  mi scuserete se li riaccompagno e poi ritorno eh 

perdonatemi  

 

PRESIDENTE DI MARZO: segretario procediamo con l'appello  

 

SEGRETARIO: appello, 20 presenti 5 risultano assenti Parolisi Raffaele Russo Francesco Vitale 

Luigi Rossi Aniello e Di Marzo Domenico 

 

PRESIDENTE DI MARZO:  allora 20 presenti 5 assenti la seduta è valida procediamo per l'inno 

nazionale (musica), la parola al sindaco  



Città di Frattamaggiore  -  Consiglio Comunale del 28 Marzo 2025 2 

 

 

SINDACO DEL PRETE:  voi continuate il vostro giro e ci vediamo più tardi allora noi vi 

salutiamo vi ringraziamo per aver cantato insieme a noi l'inno di Mameli è stato secondo me questa 

immagine è una delle immagini più belle che ricorderemo noi in questi anni avere una sala 

consiliare piena di ragazzi non soltanto della città di Frattamaggiore ce ne sono state tante volte è 

capitato questo ma da tutta Italia e anche oltre che vengono a vedere quel consiglio che ha voluto la 

Comboli di Gosth Premio della città di Frattamaggiore credo sia ripeto una cosa bella che rimarrà 

nella storia noi ci auguriamo che verrete a trovarci ogni anno magari l'anno prossimo ci facciamo 

dire quando ci sarà la Comboli di Gosth così organizziamo noi il consiglio comunale così da rifarlo 

ma al di là delle battute davvero grazie,  grazie soprattutto per essere venuti qui a Frattamaggiore 

per aver fatto girare il nome della nostra città per aver dimostrato a tutti che con la cultura crescono 

i territori e con la cultura i territori si arricchiscono, in bocca al lupo per domani per la gara e come 

ho detto nel mio discorso quando ci siamo incontrati alla cerimonia di benvenuto abbiamo già vinto 

tutti, in bocca al lupo [Applauso]  

 

PRESIDENTE DI MARZO: allora facciamo la formazione degli scrutatori Ambrico Carla 

Antonio Lamberti e Gennaro Alborino,  sì facciamo un minuto di raccoglimento per il nostro 

dipendente Franco Papa e per gli abitanti del Myanmar che diciamo con il terremoto che è venuto 

che dica che siamo legati con la figura di Padre Mario Vergara e aggiungiamo anche il parroco don 

Antonio Patricelli  [Applauso]. Consigliere Alborino fai parte degli scrutatori Ambrico Alborino e 

Lamberti prego ingegner  

 

CONSIGLIERE PEZZULLO: buonasera a tutti i pubblici in sala colleghi consiglieri sindaco 

presidente e assessore presidente, mi dispiace dopo questo bel momento di festa di cultura ti devo 

muovere le mie doglianze e credo anche quelle dei colleghi capigruppo, noi in data 14 febbraio 

2025 firmato appunto dai capigruppo di maggioranza del prete Franco Fabiana Amatucci Lamberti 

Antonio Alborino Gennaro Pezzullo Giovanni e Pasquale del Prete che abbiamo chiesto in maniera 

ufficiale di inserire all'ordine del giorno del prossimo consiglio comunale quindi allora un 

argomento che sarebbe adesso appunto, è una questione che pensiamo che sia fondamentale,  

importante fondamentale c'è stata un'interlocuzione col segretario generale con gli organi collegiali,  

con te con la invocatura però purtroppo un verbale anche della commissione statuto del regolamento 

però non si è dato seguito alla nostra richiesta che riguardava la modifica dell'articolo 43 del 

regolamento in materia di procedimento amministrativo e accesso ai documenti, si ripeto non voglio 

essere duro però lo dico a te lo dico al presidente la presente come formale come dire eh messa in 

mora diciamo così affinché la prossima volta rispetti il volere di questi consiglieri comunali e non ci 

riduci anche tu a tappezzeria , nella tua reminiscenza come dice il buon Michele Granato che non è 

una brutta parola ma è una cosa a cui dovresti far fede ok grazie  

 

PRESIDENTE DI MARZO: allora sono pervenute alla nostra attenzione due missive di due 

consiglieri comunali Russo Francesco e Giuseppe D'Ambrosio, il sottoscritto in qualità parlo di 

Russo Francesco in qualità di consigliere comunale nelle proprie funzioni evidenzia violazione del 

comma 9 articolo 10 del vigente regolamento comunale di contabilità dell'ente, avendo ricevuto il 

24 marzo alle ore 15:05 a mezzo pec una nuova trasmissione dell'argomento numero 2 all'ordine del 

giorno del consiglio comunale ovvero l'approvazione del Dup  25 26 27 che di fatto annulla e 

sostituisce il Dup trasmesso a mezzo PEC il 19 marzo 2025 a membri del civico consesso, necessita 

pertanto una riconvocazione del consiglio comunale mancando di fatto a quella già indetta del 
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giorno 28, i 5 giorni previsti per l'analisi e lo studio dei contabili trasmessi così come previsto dal 

vigente regolamento di contabilità dell'ente, il sottoscritto evidenzia che i dati del bilancio negli 

allegati Dup sono incoerenti e non conformi al bilancio previsionale triennale 2025-27 e tanto rende 

ancora più necessario rispetto ai tempi di analisi da parte del consesso civico chiaramente previsti 

dal regolamento contabile dell'ente,  consigliere D'Ambrosio com'è diciamo che è la stessa cosa con 

il consigliere D'Ambrosio la risposta del segretario generale  

 

SEGRETARIO GENERALE: preliminarmente occorre riportare la precisa scansione temporale 

delle comunicazioni effettuate dalla segreteria e comunicata allo scrivente con nota 9080 del 25/3, 

in data 19/3/2025 la segreteria provvedeva a trasmettere a tutto il consiglio comunale tramite PEC 

in atti il numero 8405 la comunicazione di avvenuto deposito degli atti relativi al bilancio 

pluriennale per gli anni 2025-2627 con il documento di programmazione e gli allegati, in data 21 

marzo con nota PEC è stato notificato a tutti i consiglieri comunali all'ordine del giorno per la 

seduta consiliare del 28 marzo, in pari data la nota PEC 8736 sono stati trasmessi gli argomenti 1 e 

2 avendo ad oggetto approvazione verbale della seduta precedente e approvazione del documento 

unico di programmazione, sempre in data 21/3 con nota PEC è stato inviato l'argomento 3 

approvazione del bilancio pluriennale, successivamente in data 24/3/25 con nota pec 8924 è stata 

inviata nuovamente ai consiglieri comunali la documentazione relativa  all'argomento 2 del Dup 

approvazione documento unico di programmazione in quanto nella comunicazione precedentemente 

inviate alcune pagine non risultavano correttamente scansionate, non rappresenta quindi una 

sostituzione del precedente invio ma una mera integrazione di alcune pagine, per dovere di 

completezza si sottolinea che l'invio a mezzo PEC della documentazione delle proposte degli 

allegati afferente i punti all'ordine del giorno non è disciplinata in nessun strumento regolamentale 

dell'ente ma rappresenta una consuetudine tesa a garantire una più agevole visione da parte dei 

consiglieri degli atti depositati presso la segreteria, tutto ciò premesso occorre sottolineare che il 

richiamato articolo 10 comma 9 del vigente regolamento di contabilità non disciplina quando prima 

debbono essere trasmessi gli atti ma si limita a fissare il termine massimi di 5 giorni dal deposito in 

segreteria per la formulazione degli emendamenti al bilancio, pur volendo far riferimento alla 

disciplina del regolamento consiliare si segnala che la convocazione del consiglio in seduta 

ordinaria risulta ampiamente rispettata essendo la stessa trasmessa in data 21 marzo, per ciò che 

concerne invece il deposito delle proposte relative al Dup e al bilancio 2025-27 lo stesso è avvenuto 

a fard dal 19 marzo, alla luce di quanto sin qui esposto appeno rispettati necessiti termini è 

l'obiettivo di garantire la partecipazione di tutte le forze politiche al dibattito, infine non appare 

superfluo rammentare che la convenzione del consiglio comunale per il giorno 28 è stato effettuato 

a seguito di diffida prefettizia,  tale ultima circostanza i comandi giudici amministrativi comporta la 

possibilità di deroga al termine previsto per i depositi degli atti, anche il Consiglio di Stato sentenza 

4228 del 3 luglio 2020 ha sottolineato che il termine di deposito degli atti può essere derogato nel 

caso in cui intervenga un atto del prefetto che assegni il termine di 20 giorni dalla notifica del 

provvedimento per l'approvazione del documento contabile con l'avvertenza che decorso 

inutilmente detto termine si procederà in via sussidiaria mediante apposito commissario dando 

avvio alla procedura di scioglimento del consiglio comunale, per dovere di cronaca.  

 

PRESIDENTE DI MARZO: introduciamo il capo numero uno, il dirigente del primo settore vista 

la relazione istruttoria che precede visto il regolamento del funzionamento del consiglio comunale 

di commissioni consiliare permanenti propone di approvare e fare proprio i verbali della seduta 

consiliare precedente del 17/12/24, verbale numero dal numero 45 al 55, di prescindere dalla 
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questione di periodo di regolarità contabile per insussistenza di oneri di spesa, prego segretario 

mettiamo ai voti 

 

SEGRETARIO GENERALE:  favorevoli: Del Prete Marco Antonio,  Ferro Giuseppe, Lamberti 

Antonio, Del Prete Francesco, Barbato Daniele, Valentino Filomena, Gervasio Pasquale, Capasso 

Tommaso, Di Marzo Aniello, Amatucci Fabiana, Pellino Enzo, Alborino Gennaro, Del Prete 

Pasquale, Cesaro Nicola, Pezzullo Giovanni, Argentieri Angelica, Ambrico Carla, Aveta Pasquale, 

assenti: Russo Francesco, Vitale Luigi, D'ambrosio Giuseppe, Rossi Aniello, Di Marzo Domenico,  

Grimaldi Teore Sossio, 18 presenti all'unanimità. 
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Punto 2 all’ordine del giorno – Approvazione Documento Unico di Programmazione 2025-2027 

 

PRESIDENTE DI MARZO: allora introduciamo il capo numero due approvazione documento 

unico di programmazione 2025-2027, il capo dell'amministrazione propone di approvare senza 

dell'articolo 170 comma 1 decreto legislativo 267/2000 e in conformità a quanto disposto del 

principio contabile applicato alla programmazione il documento unico di programmazione per il 

periodo 2025-27 che si allega al presente provvedimento sotto la lettera A quale parte integrante e 

sostanziale, di dare atto che lo stato di attuazione dei programmi in linea con gli indirizzi 

dell'amministrazione quale verifica disposta ai sensi dell'articolo punto 4 lettera a) del principio 

contabile della programmazione nonché ai sensi dell'articolo 147 ter comma 2 del decreto 

legislativo 267/2000, di dare atto che il documento di programmazione relato dal segretario 

generale di concerto con i dirigenti del settore comprende il programma triennale delle opere ed il 

programma degli acquisti e forniture pubbliche,  la programmazione di spesa triennale relativa ai 

fabbisogni del personale e il piano delle animazione e valorizzazione del patrimonio disponibile, di 

dichiarare la presente immediatamente eseguibile a seguito di separata votazione con esito unanime 

favorevole resa in forma palese ai sensi delle disposizioni di cui l'articolo 134 comma 4 del decreto 

legislativo 267/2000, si esprime parere di regolarità tecnica di correttezza dell'azione 

amministrativa ai sensi dell'articolo 49 del testo unico e del vigendo regolamento dei controlli 

interni adottate ai sensi dell'articolo 3 convertito in legge 213/2012 ciascuno per le proprie 

competenze, il segretario generale il dirigente del primo settore Salvatore Farella il dirigente del 

secondo settore Annamaria Volpicelli il dirigente del terzo settore Vincenzo Magnifico il dirigente 

del quinto settore Domenico De Biase e il dirigente del sesto settore il dirigente Giuseppe 

Cozzolino,  volevo dirvi che il parere dei revisori  contabili esprimono parevole favorevole 

sull'argomento la parola a Pasquale Aveta 

 

CONSIGLIERE AVETA: grazie presidente buonasera a tutti ai consiglieri assessori presenti 

sindaco e cittadini presenti in aula e che ci ascoltano da casa, questo stasera è un consiglio 

comunale importante perché si va ad approvare i documenti allegati e il bilancio di previsione per 

l'esercizio 2025, è il potere principale del consiglio comunale quello di a un certo punto di stabilire 

le risorse disponibili e finalizzarle a degli scopi, degli scopi che l'amministrazione vuole 

raggiungere, nella fattispecie stiamo per approvare il documento unico di programmazione che cos'è 

lo diciamo a beneficio di chi ci ascolta che usando poi linguaggio troppo tecnico eh diventa una 

questione diciamo così quasi esoterica no racchiusa nel diciamo nello spazio di chi comprende la 

tecnica no la tecnica amministrativa, dobbiamo far capire ai cittadini che esiste un'amministrazione 

che è retta da un sindaco che viene eletto col suffragio universale nella città, non è più espressione 

del consiglio comunale ma c'è una votazione diretta, i candidati a sindaco nella precedente 

campagna elettorale si sono proposti alla città con delle linee programmatiche, nel caso particolare 

del dottor Marcantonio del Prete sindaco uscente si poneva la questione della verifica di quello che 

aveva già programmato nei 5 anni precedenti e si proponeva di migliorare la sua azione con altri 

contenuti, questa amministrazione ha ricevuto l'approvazione la conferma da parte della città 

diversamente da altre proposte che erano in campo, di altri tre sindaci se non erro altri tre sindaci 

c'era il dottor Costanzo c'era il dottor Giordano c'era Francesco Russo e poi c'era il sindaco nostro, 

oltre Marcantonio c'erano altri candidati con le loro legittime proposte programmatiche, la città ha 

deciso per la riconferma di questa amministrazione e delle sue linee programmatiche, queste linee 

programmatiche sono diventate linee di mandato cioè la città ha dato mandato a questa 

amministrazione di portare avanti quel programma elettorale quelle linee programmatiche che 
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diventano come dicevo linee di mandato che il consiglio comunale ha già adottato nelle prime 

sedute e che diventa un po' la diciamo come dire la piattaforma il fondamento diciamo di tutta 

l'azione amministrativa del quinquennio, come si vanno a esplicare queste linee programmatiche di 

mandato, attraverso il principio della programmazione che viene inserito nella redazione dei bilanci 

pluriennali e annuali, viene redatto documento unico di programmazione dove le linee di mandato 

programmatiche diventano parte strategica e parte operativa e diventa documento fondamentale per 

poi la redazione del bilancio dove si vanno poi a dire quali sono le risorse disponibili e quali sono i 

punti che noi andiamo diciamo a sostenere ad a finanziare, questo è quello che noi adesso stiamo 

per fare, siccome l'abbiamo già fatto per 4 anni quindi questo consiglio comunale già si è espresso e 

siamo arrivati quasi a fine mandato siamo all'ultimo anno di questa amministrazione e quindi 

ovviamente questo sarà l'ultimo documento programmatico che dovrebbe essere conclusivo di un 

ragionamento fatto no, poi si andranno a vedere i risultati sarà chi sarà contento chi sarà scontento 

chi aveva altre idee politiche aveva altre posizioni da sostenere però alla fine resta l'amministrato 

quello che si è realizzato, quindi adesso entriamo nel merito del documento di programmazione che 

è il primo punto che propedeutico come dicevo al bilancio di previsione, perché il legislatore col 

decreto legislativo 118 del 2011 ha voluto far sì che il bilancio non diventasse come dire il libro dei 

sogni che prima le amministrazioni mettevano tutto nel bilancio no poi alla fine non si faceva 

niente, si dice no voi dovete usare il principio della programmazione e il principio della 

programmazione si dice, partendo dalla vostra situazione patrimoniale quelle che voi avete le 

risorse disponibili dovete poi a un certo punto realizzare i progetti i risultati che volete conseguire, 

questo poi andremo a discuterlo in secondo momento quando andremo poi ad approvare il bilancio 

adesso è il documento unico di programmazione che noi vediamo che almeno per quanto riguarda la 

parte politica e vorrei chiarire la mia parte politica perché ovviamente la politica è in è dinamica è 

in movimento soprattutto in una realtà così fluida com'è quella italiana dove i partiti storici sono 

stati abbattuti attraverso i processi no i processi del 99 i cosiddetti mani pulite no abbiamo visto la 

scomparsa di grandi partiti ideologici Partito Comunista Democrazia Cristiana il Partito Socialista 

non ci sono più, è stata più me una tragedia perché quando i partiti non funzionano bisogna 

cambiare i dirigenti non bisogna distruggere i partiti è come dire una parrocchia il parroco non 

testimonia bene il Vangelo che facciamo invece di cambiare il parroco distruggiamo la Chiesa, 

questo abbiamo fatto in Italia abbiamo distrutto la chiesa abbiamo distrutto le istituzioni adesso 

fatichiamo a ricostruirle e quindi siamo in una fase molto fluida dove ricostruire i partiti è diventato 

un processo molto laborioso perché a distruggere ci mettiamo un giorno chiaro diceva il Signore "In 

tre giorni vi butto giù il tempio di Gerusalemme" però per costruire Salomone il tempio di 

Gerusalemme ci ha ci ha impiegati tanti anni per farlo e stiamo in questa fase, riguarda il mio 

percorso quello che mi riguarda e questo lo dico molto chiaramente ai cittadini che ci seguono ho 

aderito al partito Azione di Carlo Calenda perché telefono perché ritengo che sia una posizione 

politica più vicina alla mia storia e vicino ai miei ideali politici, però c'è un fatto bisogna rispettare 

il principio democratico il partito Azione non ha partecipato alla campagna elettorale non era 

presente tra i partiti che hanno che hanno concorso  nell’ultima  amministrazione quindi non è 

giusto che oggi venga qualcuno in consiglio comunale e dica io sono Azione, Azione sarà un partito 

che per il momento si muoverà nella città non avrà rappresentanza in consiglio comunale anche 

perché ci sono anche il consigliere Pasquale del Prete che pure ha questa sensibilità però comunque 

siete nei banchi di maggioranza io nei banchi di minoranza fare un gruppo consiliare Azione in 

questo momento qua andremo a stravolgere il voto elettorale, chiaro quindi in ossequio del 

principio democratico noi abbiamo deciso di restare ognuno dalla sua parte e portare le istanze del 

partito attraverso l'azione individuale, quindi gruppo consiliare Azione non  esiste un partito che si 
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muove nel contesto sociale poi la prossima campagna elettorale se abbiamo la forza di fare la lista 

la presentiamo agli elettori gli elettori gradiranno diciamo di avere una rappresentanza consiliare di 

Azione ce lo dicano con il voto e quindi avranno anche il gruppo consiliare Azione fino a quel 

momento il gruppo consiliare di Azione non ci sta,  non esiste,  esiste un partito che si muove nella 

realtà quindi questo sia un discorso ben chiaro ai cittadini anche ai gruppi presenti il gruppo 

consigliare Azione non esiste,  esiste una sensibilità spontaneamente posso portare avanti una linea 

di una linea di un partito ma la porto diciamo così come fatto personale ma non c'è ancora il gruppo 

consiliare di questa cosa qua e quindi ovviamente queste linee programmatiche sono state oggetto 

anche di una discussione nel direttivo provinciale di questo partito dove è stato esaminato un poco 

questa amministrazione nel corso dei 10 anni, siccome i direttivi provinciali guardano al futuro 

guardano al futuro quello che potrà succedere dopo questa amministrazione ci hanno invitato a fare 

una riflessione dice, vabbè comunque noi abbiamo un'area quest'area è caratterizzata da certi valori 

che sono comuni ai valori di un'area diciamo al momento di centrosinistra e sottolineo al momento 

perché è un partito di centro il nostro, allora siamo stati invitati a essere un po' più vicini a questa 

amministrazione per essere coerenti quando andremo a sederci sul tavolo della programmazione per 

il prossimo per il futuro, perché non posso votare contro un bilancio un Dup e poi dire sediamoci e 

troviamo l'accordo per andare insieme con la prossima amministrazione, non sarebbe coerente 

significa chiudere uno spazio quindi al di là delle cose fatte non fatte ma fa questo sarà un momento 

di riflessione nella prossima programmazione diremo questa cosa non ci è piaciuta quest'altra dice è 

piaciuta ce la teniamo però al momento non possiamo chiudere lo spazio politico quindi avevo il 

dovere di specificare che in certi momenti siamo stati vicino all'amministrazione almeno quanto 

riguarda la parte che civica che io rappresento ancora e in certi eventi sono stata anche in contrasto 

con l'amministrazione su certi contenuti, però adesso c'è una ragione politica superiore questa 

ragione politica superiore fa sì che di essere uomo di partito non uomo di parte personale quindi 

quando si segue un partito si segue la linea del partito, la discussione si va dentro il partito poi si 

esce con una linea si esce una posizione unitaria sennò il partito non esiste diventa il partito del 

partito e non esiste il partito del partito esiste il partito e basta allora ecco che valutando in generale 

anche in protezione futura con la riserva di andare poi andare al confronto dialettico con la parte che 

attualmente oggi rappresenta la storia e dico la storia perché oggi chi fa parte del Partito 

Democratico non può dire è un qualcosa di temporaneo io che c'ho qualche anno e consentitemi eh 

presidente qualche minuto in più lo so che sto eh consentimi perché un discorso che ci tengo è una 

cosa che faccio con il cuore non la faccio con nessun interesse cioè il Partito Democratico oggi 

rappresenta la storia di Fratta che parte secondo me dai vecchi antichi liberali no quelli della canapa 

che sono diventati democristiani dopo il patto Gentiloni sono diventati democristiani, poi sono 

diventati Margherita e adesso sono diventati il PD, quindi c'è stata una continuità storica e quindi 

chi c'ha questa maglia deve sentire il peso e la responsabilità di quello che sta facendo ecco che a 

volte mi arrabbio con qualcuno e chiedo scusa se a volte esco fuori perché certe cose non riesco 

proprio a tenermele sono un fatto mio caratteriale mi faccio anche dei nemici e divento pure 

antipatico però certe cose io non capisco come se tu un cioè dopo 2000 anni di storia un prete va in 

mezzo alla piazza e si mette a bestemmiare e non capisce che c'ha 2000 anni di storia sulle spalle è 

una responsabilità tenendo quell'abito addosso, anche se lui si chiama Pasquale Aveta c'ha 60 anni e 

ha un suo vissuto, cioè dobbiamo sentire anche la responsabilità della storia di quello che noi 

rappresentiamo se vogliamo avere le patenti per poter dire qualcosa in consiglio comunale sennò 

parliamo a titolo personale, siamo delle meteore ci siamo domani non ci siamo diciamo niente però 

non lasciamo niente non lasciamo non lasciamo niente quindi anticipo con questa premessa vado 

alle conclusioni presidente anticipo il voto favorevole con questa premessa e sottolineo questa 
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premessa il voto favorevole al Dup, con questo voto che ha un valore politico di un'apertura verso il 

Partito Democratico per un confronto per le linee programmatiche per il futuro  

 

PRESIDENTE DI MARZO: grazie consigliere la parola alla consigliera Argentiere 

 

CONSIGLIERE ARGENTIERE: quindi per insomma per lo stesso motivo eh facciamo un po' 

l'aspetto anche da un punto di vista delle obiezioni su questo documento unico di programmazione 

un po' anche sulla base dei precedenti documenti che molto spesso hanno un po' disatteso quelli che 

erano insomma non obiettivi e strategie mirate ma elencazioni di liste della spesa, dopo la sala piena 

un po' insomma dei ragazzi no che c'erano prima degli studenti concorrenti alla Gohan Politics 

consentitemi la battuta mi viene quasi un magone a parlare dei documenti che sono stati redatti e 

sottoposti insomma alla nostra attenzione stasera per l'approvazione, prima il consigliere Aveta ha 

elencato un po' i punti che spiegano la parte tecnica del documento unico di programmazione ed è 

importante sottolineare anche quelli della parte politica perché diventa insomma un documento 

propedeutico al bilancio previsionale poi insomma negli interventi a seguire spiegheremo anche 

l'inopportunità del voto congiunto di questi due documenti e noi vorremmo fare una serie di 

considerazioni soprattutto che riteniamo fondamentali sulla redazione di questi documenti anche da 

un punto di vista politico, innanzitutto per una serie insomma di considerazioni che voglio 

condividere a partire da una mancanza di visione strategica a lungo termine, il Dup così come ci 

viene presentato manca di una visione chiara e coerente per il futuro della nostra comunità, non si 

intravedono delle linee guida solide e articolati che possano affrontare le sfide sociali economiche 

ambientali che ci aspettano nei prossimi anni, infatti non c'è un piano a medio e lungo termine che 

delinei un futuro sostenibile inclusivo innovativo e fondamentale per guidare le scelte politiche, 

faccio un esempio no leggendo proprio sulla parte dell'ambiente alla pagina 88 e89 di questo 

documento quando si riferisce per una maggiore attenzione verso le tematiche ambientali e green eh 

oggi i fattori primari del benessere della persona non si può prescindere dalla cura dell'ambiente in 

cui viviamo, finita l'era della cementificazione da anni sosteniamo la pianificazione lo sviluppo di 

aree verdi e di piccoli polmoni cittadini pausa infatti c'è lo spazio della pagina che intercorre 

proprio per dare un momento di silenzio e di riflessione su questo aspetto, il tutto mirato al 

miglioramento della qualità della vita del cittadino frattese, ambiente non è solo verde ma anche 

miglioramento dello smog quindi dell'aria che respiriamo intendiamo sostituire il monitoraggio 

ambientale con un monitoraggio della sostenibilità ambientale con cui rendere conto alla 

cittadinanza ogni 12 mesi dello stato dell'ambiente del paese attraverso l'impiego di ausili elettronici 

ed interventi sul territorio della polizia municipale con un servizio specifico insomma di controllo di 

esso, quindi sembra anche quasi poter continuare in questa considerazione anche un'assegnazione 

un po' inefficace delle risorse vengono elencati dei puntini come un mero elenco della lista della 

spesa ma molti di questi investimenti non sembrano essere sufficientemente mirati a risolvere 

queste problematiche urgenti della nostra città, già per esempio questo ma ne potrei citare altri come 

concorsi pubblici come trasparenza e partecipazione amministrativa vengono trattati in maniera 

superficiale e non adeguatamente finanziati e ogni risorsa insomma deve essere destinata a progetti 

che comunque debbano avere un impatto concreto e positivo sul quotidiano dei cittadini anche in 

un'ottica insomma di spending review degli enti comunali eccetera, aggiungerei a questo elenco 

anche un'assenza di consultazione con la cittadinanza e le forze sociali, mi viene da pensare già se 

c'è stato un passaggio tra le forze politiche quindi immaginiamo anche l'assenza di consultazione 

con la cittadinanza e le forze sociali che insistono sul territorio, la parola in programmazione 

dovrebbe essere così importante proprio perché il frutto di un ampio dibattito no con i cittadini e le 
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associazioni e non possiamo accettare che decisioni così rilevanti no non vengano prese senza un 

minimo processo di partecipazione, è un'amministrazione che non consulta e questo è stato credo la 

nostra critica aspra dall'inizio del nostro insediamento, un'amministrazione che non consulta le sue 

comunità rischia di prendere decisioni che poi non corrispondono ai bisogni reali dei cittadini non si 

può governare lo diciamo sempre visto che prima si parlava un po' anche di slogan elettorali noi 

l'abbiamo sempre detto non si governa la città senza la città, c'è anche una carente valutazione dei 

risultati passati questo documento non offre una valutazione adeguata delle scelte politiche e dei 

progetti realizzati degli anni precedenti e senza una riflessione critica sia sugli errori che sui 

successi non è possibile migliorare la gestione delle risorse e ottimizzare le politiche e logica futura, 

un buon piano di programmazione dovrebbe essere sempre accompagnato quindi da un'analisi 

rigorosa dell'impatto delle azioni precedenti e poi soprattutto delle scelte di investimento che non 

sono eh come dire in una democrazia sana così partecipativi e trasparenti perché ogni cittadino 

dovrebbe essere in grado di capire come vengono utilizzati i fondi pubblici e anche su questo 

magari eh gli assessori insomma al bilancio che si sono susseguiti negli anni ci darà danno atto della 

nostra critica anche del rendere maggiormente intelligibili degli strumenti che sono poi il fulcro di 

della parte politica, a maggior ragione il bilancio previsionale e quindi mancando di chiarezza e di 

dettagli come dire è difficile per chiunque a parte veramente gli addetti ai lavori comprendere 

appieno la direzione che si sta intraprendo, quindi per questi motivi con piena responsabilità e nel 

rispetto delle istituzioni che comunque hanno lavorato alla stesura di questo documento anticipiamo 

il nostro voto contrario al  Dup sottolineando come abbiamo sempre ripetuto negli anni e in tutti i 

Dup che insomma sono preceduti che la nostra comunità merita una pianificazione molto più attenta 

e partecipata e orientata alle scelte future grazie  

 

PRESIDENTE DI MARZO: grazie consigliere prima di dare la parola all'architetto Pellino volevo 

salutare la dottoressa Lara Imitazione vicesindaco di Crispano,  la parola all'architetto Pellino  

 

CONSIGLIERE PELLINO: buonasera a tutti niente io approfitto dell'argomento per poter fare 

una segnalazione più di servizio diciamo così perché nel leggere un poco il Dup eh ho sfogliato un 

poco tutte le varie attività presenti sul territorio e cercavo il penitenziario lo sapete non so se lo 

sapete abbiamo un penitenziario qui a Frattamaggiore e si trova si trova a via Francesco Antonio 

Giordano e su un edificio è individuato su Google approfitto diciamo così di fare questa occasione 

per poter segnalare la presenza di questo penitenziario e localizzato dove una volta c'era la scuola 

Massimo Stanzione, la scuola media massimo Stazione non c'è più la scuola medio Stanzione  

adesso c'è un penitenziario che su Google così viene riportato, questi sono errori non lo so forse 

probabilmente qualche buon tempone si sarà divertito di fare questa cosa però molti di noi non sono 

attenti diciamo così a queste cose per cui ce le ritroviamo e qualcuno mi ha fatto la domanda dice 

"Ma dove sta?" Perché io non ricordo e gli ho spiegato che noi lo avevamo circa 40-50 anni fa 

diciamo così proprio nella sede dove adesso ci troviamo no e quindi vi rivolgo al sindaco affinché 

Micaletti possa fare un intervento diciamo così sulla struttura perché non so chi è che può 

intervenire ma penso che noi come amministrazione dobbiamo eh tutelare diciamo così il nostro 

territorio, non perché il penitenziario sia una cosa malvagia però al posto di una scuola farlo passare 

come un penitenziario non è una cosa eh carina diciamo così e ricordo pure la stessa cosa noi 

avevamo eh un errore sulla Wikipedia che individuava il santo patrono come tutta un'altra persona 

poi dopo Micaletti l'ha risolto dopo la mia segnalazione è riuscito a risolvere, insomma ho fatto 

questa cosa perché nel vedere nel sfogliare le attività che erano presenti ma questa sta cosa diciamo 

così così come eh vengono così come vengono individuati come posti letto la nostra città come una 
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città di commerciale artigianale e in parte anche i servizi e come numero di posti letto vengono 

riportati come soltanto probabilmente soltanto due luoghi con 70 posti letto, ma io vedo un sacco di 

B&B diciamo così qualcuno anche pubblicizzato al corso Durante è stato annoverato in quel in 

quell'elenco no ma credo proprio di no diciamo così e quindi un po' di attenzione in più,  di fronte 

insomma no non solo la sede ma anche di fronte cioè insomma ci sono tanti stanno proliferando 

tantissime di queste attività quindi è bene che si faccia un poco un controllo diciamo così di queste 

cose e in ultimo io ho fatto parecchie richieste al dirigente del quarto settore e al comandante dei 

vigili ben oltre i 30 giorni fino a oggi non mi hanno risposto, presidente eh la prossima volta la  

invierò a lei magari per tramite per cercare di vedere che intenzione hanno diciamo così se vogliono 

rispondere o non ci vogliono rispondere ,senza fare polemica come fanno tante tante persone 

diciamo così che arrivano a esasperare diciamo così le varie situazioni grazie  

 

CONSIGLIERE PEZZULLO: di nuovo buonasera allora presidente nel preannunciare il mio voto 

favorevole al Dup non solo nella mia persona ma anche del gruppo consiliare di Frattamaggiore 

Più Verde che io m rappresento che si rivede appunto nelle linee strategiche di questa 

amministrazione però vorrei fare qualche a tal proposito qualche considerazione che è nata in me 

dopo le vicende di questi giorni che ha visto presentare da parte degli amici del PD una serie di 

emendamenti oltre che una accorata nota protocollata dal nostro assessore alla cultura che appunto 

mi ha dato lo spunto per capire quanto la cultura nella nostra nella nostra città sia sottovalutata e mi 

dispiace che in questo momento i ragazzi che partecipano al concorso Gohan Politics cose non 

risultano essere presenti perché quello che sto per dire penso che sia altamente eh interessante, 

dicevo cultura trascolata nella nostra città ovviamente per colpa nostra credo che tutti noi siamo 

colpevoli del reato di non pensare come dice il buon Crepé e ci perdiamo dietro alle interrogazioni 

alle emozioni ai litigi ma poi si perde di vista il nocciolo della questione e arrivo al lungo perché 

non mi voglio tediare in un eh discorso lungo, caro sindaco noi siamo scarsamente consapevoli di 

quanta cultura ci sia nelle strade della nostra città, basta fare una camminata che parte dalla 

canapina e arrivi al busto di Durante sulla stazione per incontrare dei luoghi che hanno 

un'importanza e una memoria storica culturale di portata internazionale e mi spiego, se ci 

soffermiamo su Piazza Riscatto su Piazza Riscatto noi abbiamo un edificio che nel 1493, 1493 era 

sede della Gran Corte della Vicaria, la Gran Corte della Vicaria non era altro che il tribunale penale 

dell'epoca aveva a Frattamaggiore ed era il tribunale penale del Regno di Napoli che comprendeva 

tutto il Mezzogiorno eccezione fatto la Sicilia, cioè a Frattamaggiore nel 1493 l'anno prima 

Cristofero Colombo scopriva le America eh nel 1493 a Frattamaggiore avevamo il tribunale penale 

del Regno di Napoli nel Palazzo attuale proprietà Falco che si trova in piazza Riscatto, valore 

storico enorme e penso in questa sala sono in pochi a saperlo ma il problema non è che in questa 

sala sono in pochi a saperlo forse i cittadini frattesi non lo sanno e i ragazzi che sono venuti prima 

non sanno di che cosa stiamo parlando, vi dirò di più quel palazzo nel 1600 fu abitato dai principi 

San Severo  famiglia di sangue erano i feudatari di Frattamaggiore che sono quelli che hanno eretta 

la cappella San Severo a Napoli, che è un museo visitato da tutto il mondo c’è il Cristo Velato, 

erano i feudatari di Frattamaggiore, se vedete c’è inciso appena entrando nella cappella San Severo 

Alessandro che era proprio Di Sangro era feudatario di Frattamaggiore, abitava nel palazzo che è 

che era in precedenza nel 1493 sede della Gran Corte e della Vigaria quindi i principi San Severo 

feudatari di Frattamaggiore avevano la cappella gentilizia che è visitata in tutto il mondo, altra 

questione che penso che nessuno sappia no no allora Enzo a me quello che mi fa specie è che 

Frattamaggiore purtroppo viene considerato esclusivamente città di cemento lo diceva pocanzi la 

cara amica Angelica, pizzerie e birrerie e invece si trascura il valore storico la memoria storica che 
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ci sono in questi luoghi che sono che è spaventosa la portata non ce ne rendiamo conto, ma non 

finisce qui nella stradina di fronte è vissuto Bartolomeo Capasso definito da Benedetto Croce 

patriarca della storiografia napoletana cioè Benedetto Croce o segretario di Bartolomeo Capasso 

quando Bartolomea Capasso era presidente della storia Patri, cioè altra cosa sempre là ancora là che 

troviamo il palazzo dell'arcivescovo Michelarcangelo Lupoli il quale che cosa fece quando era 

vescovo di Salerno fece traslare i corpi di San Sossio e Severino dalla basilica di San Sossio e 

Severino che si trova ai Decumani via Bartolomeo Capasso a Frattamaggiore,  quindi nella nostra 

basilica pontificia mi riallaccio mo all'emendamento degli amici del PD troviamo le spoglie mortali 

di San Sossio e San Severino ma lo sapete San Severino chi è, San Severini è il patrono dell'Austria 

cioè noi teniamo a Frattamaggiore il  patrono dell'Austria, cioè nella Basilica di San Sossio abbiamo 

le spoglie mortali del patrono dell'Austria, negli anni 90 a Frattamaggiore venivano gli austriaci noi 

non siamo stati più capaci di fare questo perché come diceva poc'anzi nelle linee strategiche della 

nostra amministrazione e faccio mea culpa, perché io faccio parte di questa amministrazione forse 

diamo scarsa importanza alla cultura, quindi San Severino lo troviamo nella Basilica Pontificia di 

San Sossio insieme appunto a San Sossio amico di San Gennaro,  san Sossio amico di San Gennaro 

ucciso insieme a San Gennaro alla Solfatara di Pozzuoli, c'erano Santo Sossio, Gennaro, Procolo 

Fezio, Tizio, Festo e altri che erano cristiani che durante le perquisizioni di Diocleziano furono 

imprigionati condannati ad Bestias per essere uccisi dalle belve e qui ci fu il primo miracolo di San 

Gennaro amiche di Santo Sossio, le belve se li mangiarono e c'è anche un quadro di Artemisi e 

Gentileschi che appunto immortala questa situazione e stanno i vari santi San Gennaro, San Sossio 

con la belva ammansita,  ovviamente Diocleziano ha detto "No questi devono morire" e li uccise, 

gli tagliò la testa quindi il sangue il sangue di San Gennaro che sta nella bolla a San Gennaro è 

intriso anche del sangue di San Sossio perché come fai a distinguere quando uno taglia la testa qual 

è il sangue di San Sossio e quale di San Gennaro, quindi il primo miracolo di San Gennaro fu quello 

di ammansire le belve però non c'è riuscito furono uccisi tutti quanti e furono sepolti in un campo 

cristiano in prossimità di Pozzuoli, poi da Pozzuoli San Sossio fu portato a Miseno perché era 

Misenato, da Miseno poi fu portato nella basilica di San Sossio e Severino a Napoli e arcivescovo 

Michelarcangelo fu fatto portare a Fratta, lui frattese fece portare i corpi di San Sossio e Severino 

quindi per capire cioè nello slargo di Piazza Riscatto così chiamato perché poi fra l'altro i principi 

San Severo dopo 3 anni li abbiamo cacciati, perché misero la tassa sul bastone cioè i vecchiarelli  

che portavano il bastone dovevano pagare una tassa quindi i frattesi riscattarono Fratta e cacciarono 

il De Sangro quindi camminando,  camminando arriviamo siamo arrivati a Basile di San Sossio 

arriviamo a  Durante, arriviamo a Durante, eh Durante che è stato definito non eh da me da 

Rousseau quindi non dall'ultimo arrivato il più grande armonista del mondo chi va a Parigi all'opera 

di Parigi fuori all'opera di Parigi oltre a Bach, Beethoven, ci sta il busto di Francesco Durante cioè a 

Parigi teniamo il busto di Francesco Durante insieme a Bach, Beethoven e noi a Frattamaggiore non 

ne siamo consci cioè sti ragazzi mi dispiace che non ci sono,  sono andati via perché purtroppo 

queste cose secondo me devono essere rese note e arrivo quindi al dunque caro sindaco io credo che 

sia compito di questa amministrazione mi spiace che non ci sia ancora l'assessore alla cultura 

istituire un vero e proprio itinerario culturale che metta in risalto questi posti di Frattamaggiore 

perché chi viene a Frattamaggiore appunto deve capire che Frattamaggiore non è pizzeria e birreria 

ma chi viene a Fratta e si trova in questi luoghi particolari, vi dirò ancora un'altra chicca e qua 

Pasqua Gervaso abita lui in quelle case, nelle case dove abita attualmente il consigliere Gervaso, 

Pasquale  là c'è stato Enrico De Nicola presidente della Repubblica che intratteneva i rapporti con 

Pezzullo perché Carmine Pezzullo giolittiano ante guerra liberale poi democristiano il figlio 

onorevole al Parlamento, il fratello onorevole al Parlamento che poi da Giolittiano diventano 
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democristiano come giustamente dicevi tu, è stato più volte nei saloni della casa dove tuo zio 

Gregorio sta e ci sono ancora i carteggi io c'ho qualcuno conservato in copia che me l'ha fornito lo 

zio, degli scambi epistolari De Nicola Presidente della Repubblica e parlava con Carmine Pezzullo 

e veniva a Fratta e si intratteneva cordialmente,  quindi Pasquale sta negli stessi saloni dove c'era 

Enrico De Nicola Presidente della Repubblica, per dirvi quindi tutta questa cultura tutta questa 

storia molti non ne sono a conoscenza, quindi sarebbe mio piacere caro sindaco e insieme anche poi 

al presidente della commissione culturale e i colleghi tutti di cercare di evidenziare anche con una 

semplice scritta, una targa e mettere in risalto questi luoghi in modo tale che chi viene qui a 

Frattamaggiore si rende conto di quanta storia c'è e quindi Frattamaggiore non è solo soltanto 

cemento pizzeria e birrerie, vi ringrazio è stato un piacere  

 

CONSIGLIERE AMBRICO: buonasera a tutti scusate le mie condizioni vocali mi fa molto 

piacere sentire il consigliere Pezzullo parlare della storia di Frattamaggiore che per quanto mi 

riguarda un baluardo di quella che è la scuola che rappresento perché come forse ben sai nel nostro 

piccolo riusciamo cerchiamo di fare ehm quello che si dovrebbe fare nella città, cioè portare avanti 

la memoria storica della nostra città, noi lo facciamo con i ragazzi nella nostra scuola è stato 

pubblicato un libro che hanno fatto i ragazzi eh una decina d'anni fa sulla storia di Frattamaggiore 

eh i nostri ragazzi alla fine del loro percorso della scuola del primo ciclo conoscono hanno anche 

rappresentato perché ci siamo anche pregiati di aver scritto un copione teatrale sulla storia del 

riscatto di Frattamaggiore, che abbiamo più volte messo anche in scena e soprattutto come quando 

eravamo ancora associazione prima ancora di diventare Liberiamo Fratta partito gruppo politico 

abbiamo promosso un'iniziativa importantissima se forse non te la ricordi all'interno della quale 

grazie alla collaborazione con l'Istituto di Studi Atellani promuovemmo proprio un percorso che si 

chiamava Si ama ciò che si conosce si difende ciò che si ama, che mirava proprio a quello che tu 

stai dicendo cioè alla conoscenza di quelli che sono i monumenti no e perché ce ne sono tanti a 

parte la vicaria a parte eh è certo è certo è certo è certo ci sono tanti punti e noi organizzammo 

l'organizziamo sotto forma di caccia al tesoro e ed era dedicata ai giovani perché chiaramente è su 

di loro che si punta sulla cultura ed è mi piace anche il riferimento che hai fatto a quelli che 

dovevano essere degli emendamenti che sembrava quasi volessero tirare la coperta sulla cultura che 

ad oggi resta l'unica forma di speranza per un futuro migliore, quindi quando ci mettiamo nella 

nostra bella commissione cultura sediamoci al tavolo ascoltiamo anche quello che può venire da 

tutti quelli che vogliono contribuire a questo tipo di iniziative così che poi magari un giorno 

possiamo promuovere ecco così nascono anche le proposte di emendamenti quando si ragiona in 

maniera costruttiva leale e senza retro pensiero su delle tematiche che possono interessare tutti 

grazie parola  

 

PRESIDENTE DI MARZO: ok se non ci sono altri interventi mettiamo i voti favorevoli: Del 

Prete Marco Antonio,  Ferro Giuseppe, Lamberti Antonio, Del Prete Francesco, Barbato Daniele, 

Valentino Filomena, Gervasio Pasquale, Capasso Tommaso, Di Marzo Aniello, Amatucci Fabiana, 

Pellino Enzo, Alborino Gennaro, Del Prete Pasquale, Cesaro Nicola, Pezzullo Giovanni, Aveta 

Pasquale, non favorevoli: Argentieri Angelica, Ambrico Carla, , assenti: Parolisi Raffaele, Russo 

Francesco, Vitale Luigi, D'ambrosio Giuseppe, Rossi Aniello, Di Marzo Domenico,  Grimaldi 

Teore Sossio, allora 18 presenti 16 favorevoli due contrari dichiarazione di voto di Pasquale Aveta  

 

CONSIGLIERE AVETA: presidente ti capisco posso come ok grazie ti capisco perché è stata una 

settimana molto intensa dove ovviamente hai condotto con da bravo nocchiere questa barca in un 
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luogo di tempesta bravo vabbè te lo devo riconoscere come presidente con tanto affetto, allora mi 

riallaccio mi riallaccio un po' all'intervento dell'ingegnere Pezzullo che è stato molto interessante al 

di là del valore storico dell'intervento noi dobbiamo guardare anche il fatto politico quello che noi 

possiamo fare per valorizzare la cultura e i luoghi che tu hai citato e questo può essere un qualcosa 

anche di cioè che possiamo inserire nella programmazione futura nel cercare di individuare le 

risorse, le risorse per poter poi finanziare un progetto del genere ma io direi siccome per evitare che 

il tuo possa essere un intervento estemporaneo lo collegherei a ciò che l'amministrazione che tu 

sostieni ha già fatto e sta facendo, cioè noi siamo il sindaco ci ha messo le mani e non ci ha messo 

le mani sulla questione della riqualificazione e valorizzazione di Piazza Umberto I e da quello che 

ho visto i progetti e cose varie diciamo ci sono firme di valore che sono intervenute nel portare 

avanti correggimi se sbaglio sindaco diciamo nel fare questa, poi c'è stato un intervento grazie ai 

fondi Pnrr per quanto riguarda i parcheggi premessa per poter poi riqualificare il corso che anche in 

fase di riqualificazione con interventi i cosiddetti Parklet giusto, intervento che ha suscitato un po' 

di discussione nella città però al momento a me la mia parte politica detto si discute l'intervento alla 

fine non quando è in itinere questo ho detto io mantengo la mia posizione non mi sono espresso 

vediamo alla fine dell'opera se è nel senso della riqualificazione del luogo o invece ha creato 

qualche problema e in questa situazione qua possiamo inserire l'intervento su questi palazzi, però 

non dimentichiamo che questi palazzi Giovanni sono proprietà privata purtroppo ahimè è giusto 

proprietà privata quindi occorre individuare bene gli strumenti e le misure da adottare per poter 

lasciare quei palazzi alla memoria storica e alla identità dei frattesi perché quello che a me preme 

non tanto la storia che possiamo leggere nei libri o sulle lavagne oggi diciamo telematiche no, ma le 

radici, chiedo scusa sento un po' mormorio che non è del luogo diciamo poi disturba un po' 

l'intervento perché siccome io lo faccio a braccio mi perdo un poco il filo eh perché non leggo qua 

no solo per questo abbiate pazienza per l'età che ho in sostanza no perché vengo fatico a tenere il 

filo logico del ragionamento, allora quindi dobbiamo trovare la misura giusta cercare ma il discorso 

mi andava sul discorso della identità, il fatto perché oggi il frattese è così non è che noi siamo così 

perché ci ha educato mamma e papà noi abbiamo un corredo genetico no a secondo le correnti di 

pensiero eh diciamo della moderna psicologia no psichiatria, cioè siamo anche frutti di un corredo 

genetico no quindi abbiamo un carattere abbiamo un modo di agire che noi possiamo dire questo è 

frattese io lo individuo nel senso di orgoglio che voglio far risalire all'origine sannita diciamo  di 

Atella siamo una diaspora Atellana in sostanza no quindi una composta di diaspora Atellana, cioè la 

laboriosità dei misenati che venivano a fare le corde no del pescatore che fa corde per andare là 

questo entra nel nostro carattere, la fede il fatto siamo stati siamo stati una zona un'area che è 

sfuggita diciamo così grazie allo spirito di indipendenza che il frattese è un po' indisciplinato perché 

ha uno spirito di indipendenza che io do di origine greca perché noi siamo stati sempre sotto 

l'influenza diciamo i misenati e i cumani erano di origine greca etrusca,  quindi noi siamo un po' il 

nostro carattere è frutto di tutta questa queste vicende diciamo questa confluenza di queste culture 

perché a Fratta poi sono venute queste culture grazie come dice come ha ben scoperto il sociologo 

Pasquale Saviano l'origine benedettina diciamo della gestione del territorio nel Medioevo secondo 

la regola Ora e Labora che automaticamente i Benedettini sono stati quelli che hanno fatto la prima 

riforma agraria nel Medioevo, perché con quella regola hanno dato gli strumenti ai contadini per 

riprendersi dalla caduta economica post Impero Romano e invasioni barbariche, quindi noi abbiamo 

vissuto queste cose qua nel nostro territorio la nostra fede nasce da una radice benedettina che ha 

gestito il territorio che ha fatto ha tratto attraverso i contratti e questo me l'ha insegnato tuo padre i 

contratti agrari no attirava queste famiglie per gestire il bosco medievale,  Fratta era un bosco 

medievale e quindi questa capacità di estrarre le cose dal niente il cinghiale che sta nello scudo non 
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è messo così per dire il carattere coriaceo del frattese che è riuscito attraverso a dissodare il bosco 

medievale a creare ricchezza accettando nuove culture e creando il miracolo della canapa e nel 

Palazzo di Pasquale era anche luogo della borsa, c'era la quotazione della canapa a livello mondiale 

e si faceva nel palazzo di Pasquale, la quota della canapa si stabiliva Frattamaggiore quanto valeva 

una unità di canapa questa cioè questa è importante allora poniamoci queste prospettive nella 

prossima pianificazione e chiudo di eh se noi andiamo a leggere non lo voglio rileggere perché tutti 

quanti abbiamo già letto le motivazioni del collegio dei revisori al vicino a fianco al Dup possiamo 

vedere che coincidono col mio intervento, loro hanno riscontrato la piena corrispondenza l'identica 

corrispondenza tra le linee programmatiche di mandato di questa amministrazione con le 

programmazioni del Dup e per questo su questa verifica loro hanno espresso parere favorevole e 

questo mi conforta nel voto positivo dato 

 

CONSIGLIERE PEZZULLO: consigliere io purtroppo non mi sono potuto dilungare nel mio 

intervento anche perché saremmo uscito fuori tema ho dato soltanto un accenno e quando parlo di 

istituzione di un itinerario storico culturale ci sono gli strumenti per farlo perché ci sono già altre 

realtà che lo hanno fatto ispirandosi e facendo riferimento anche alla convenzione di Faro che è una 

convenzione europea grazie alla quale ci sono dei fondi che i comuni possono prendere per appunto 

porre in essere questi itinerari culturali che passano attraverso tutta una serie di cose che 

interesserebbero il nostro territorio e non solo anche attraverso il piano triennale perché poi questi 

luoghi devono essere riqualificati, diceva Cicerone, carmina non da panen, ossia la cultura non ti fa 

mangiare io non sono di questo avviso anzi questo tipo di cultura può far crescere dal punto di vista 

economico il nostro territorio quindi lo strumento c'è ed è appunto l'itinerario storico culturale 

attraverso anche dei fondi europei che questa amministrazione attraverso la commissione cultura 

l'assessore potrebbe intercettare per costruire poi sul territorio la cosa grazie presidente  
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Punto 3 all’ordine del giorno – Approvazione Bilancio Pluriennale 2025-2027 

 

PRESIDENTE DI MARZO: introduciamo il capo numero 3 approvazione bilancio pluriennale 

2025-2028 e voglio informarvi che abbiamo ricevuto un emendamento con un folto  numero di 

consiglieri comunali, la parola alla dott.sa Volpicelli 

 

ASSESSORE VOLPICELLI:  allora buonasera a tutti allora il documento che approviamo questa 

sera ha delle novità rispetto a quelle degli anni passati per quanto riguarda i trasferimenti dello 

stato, con diverse norme intervenute diciamo a livello centrale c'è stato chiesto di andare a sezionare 

il fondo di solidarietà comunale che prima era un coacervo di risorse che finanziavano determinate 

attività, adesso a livello centrale ci hanno chiesto di dividere questo fondo e di spezzettare per 

quanto riguarda i servizi sociali in particolare per il trasporto scolastico per gli asili nido e per i 

servizi sociali, quindi in realtà una parte di questo fondo di solidarietà è stato destinato a diversi 

capitoli di entrata correlati a specifici capitoli di spesa per queste attività dei servizi sociali, inoltre a 

livello centrale sempre con la legge 213 c'è stato richiesto il concorso contributivo alla finanza 

pubblica la cosiddetta spending review che abbiamo dovuto stanziare in bilancio nella parte spesa 

per due aspetti sia per la spending review sia per la spending informatica stanziando degli importi 

pari a 38.364 euro per la spending review e 87753 per la spending informatica, infine a livello 

centrale ci è stato chiesto l’istituzione del fondo obiettivi di finanza pubblica, che è un vero e 

proprio accantonamento che abbiamo dovuto fare a partire dall'anno 2025 per un importo di 41.641 

e per gli anni successivi almeno per i due anni del bilancio 2026-27 per altri 83. 283,  in realtà 

questa non è una decurtazione del fondo come quelli che ho illustrato in precedenza ma è un vero e 

proprio accantonamento cioè in realtà a livello centrale ci hanno chiesto di accantonare questi soldi 

e poi di travasarlo nell’avanzo di amministrazione a fine anno con destinazione agli investimenti per 

evitare l'aumento dell'indebitamento degli enti locali,  con questo che cosa vi ho voluto raccontare, 

vi ho voluto raccontare quello che ho pensato io quando ho dovuto fare tutti questi aggiusti contabili 

nel bilancio, ho detto bene a livello centrale ci stanno chiedendo dei soldi il che significa che prima 

o poi lo stato ci manderà sempre meno risorse che gli enti locali dovranno governarsi da soli e 

quindi che questo significa che l'attenzione maggiore che tutti voi dovrete avere è proprio nel 

reperire risorse e diciamo che quello e il nodo cruciale anche del nostro bilancio perché comunque i 

nostri parametri di deficitarietà anche quest'anno perché già sto lavorando al consuntivo si attestano 

sui due parametri relativi le entrate, quindi ehm diciamo la scarsa capacità dell'ente di andare ad 

incassare quelli che sono i propri crediti, quindi anche quest'anno avremo questi due parametri 

fortunatamente sono solo due su otto e quindi il comune al momento diciamo si salva perché non è 

considerato deficitario perché per essere tale dovrebbe avere cinque parametri positivi, per quanto 

riguarda le tariffe tutte le tariffe sono state confermate l'unica novità è che in questo bilancio 

abbiamo dovuto andare e questo già l'avete fatto l'organo direttivo alla fine dell'anno già ha votato 

le aliquote Imu che prima venivano confermate normalmente di solito si si diceva nel bilancio non 

sono state cambiate si confermano ma non c'era bisogno di fare nessun atto, invece quest'anno a 

livello centrale ci è stato chiesto di fare un atto ed in particolare di andare ad inserire in primis le 

aliquote in un prospetto nel portale del ministero delle finanze, una volta avuto l'ok su questo 

prospetto si approva il prospetto in consiglio comunale e si pubblica e quindi in realtà anche 

quest'anno è stata un'altra novità che abbiamo dovuto fare, però le aliquote sono state confermate 

tali e quali a quelle dell'anno scorso, per quanto riguarda la tari come sapete il piano finanziario lo 

dovrete approvare entro aprile prossimo, se c'è poi la necessità di ritoccare le tariffe dovete ritoccare 

anche le tariffe sempre entro aprile prossimo, per quanto riguarda le entrate diciamo questi sono i 
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tratti più salienti perché poi per tutte le altre entrate diciamo in base ai trend storici così sono state 

fatte le previsioni non ci sono entrate particolari tranne che per le entrate relative ai proventi da 

sentenze che con diversi atti insomma che mi sono stati recapitati sia per la sentenza favorevole 

dell' iacp, della causa con l'iacp sia per quanto riguarda la vendita del terreno al consorzio asi 

diciamo di Grumo Nevano, sito sul territorio di Grumo Nevano, sono delle entrate che noi abbiamo 

messo a bilancio così come abbiamo messo a bilancio le entrate che sono derivate dalla valutazione 

della vendita del patrimonio dell'ente che ha trovato la sua diciamo esposizione nel dup e quindi nel 

piano di valorizzazione degli immobili, per la parte spesa diciamo che le spese ordinarie le spese 

correnti sono più o meno, meno sempre le stesse le spese in conto capitale sono gli investimenti che 

sono stati inseriti nel dup che avete avuto modo di vedere, diciamo quest'anno l'unica novità è che 

abbiamo previsto perché la capacità dell'ente di poter accedere ad altri mutui esiste perché possiamo 

ancora spendere per interessi in base al conteggio che si fa ai sensi dell'articolo 147 del tuel e 

praticamente è stato previsto l'assunzione di altri due mutui, uno per un parcheggio e un altro per 

interventi in tutte le scuole cittadine, è chiaro che con questi mutui l'ente diciamo valorizzerà ancora 

di più il suo patrimonio però comunque ci sarà un pezzettino di spesa corrente che comunque 

aumenterà come costo fisso per gli interessi da corrispondere alla cassa deposito e prestiti, per 

quanto riguarda invece i servizi a domanda individuale la percentuale complessiva di copertura di 

questi servizi si attesta al 33,55,  diciamo non è una percentuale troppo alta però non è neanche 

troppo bassa insomma ci dovremmo mettere tutti l'intenzione per farla salire un pochettino magari 

con delle politiche di aumento degli incassi e quant'altro, il bilancio in totale pareggio l'avanzo che 

abbiamo calcolato presunto prima di approvare il conto consuntivo, ah un'altra cosa importante che 

vi racconto che noi diciamo avevamo intenzione di approvare il bilancio tecnico a novembre, allora 

io feci un conto determini l'avanzo presunto a quell'epoca e l'avanzo presunto a quell'epoca si 

attestava sui 29 milioni di euro, adesso al netto di tutta l'attività di riaccertamento dei residui attivi e 

passivi che già è stata fatta da tutti i dirigenti con propri atti e che il comune si approssima cioè la 

giunta si approssimare ad approvare stiamo aspettando il parere dei revisori dei conti quindi 

togliendo tutti questi residui attivi che abbiamo diciamo un po' ridotto nel bilancio e anche i passivi 

il nostro avanzo di amministrazione praticamente si è diciamo attestato su 18 milioni di euro, quindi 

in realtà abbiamo fatto un bel taglio anche sull'avanza cercando di renderlo un pochino più veritiero, 

anche nel rispetto di tutte le norme e rispetto anche dei suggerimenti che ci sono stati dati nei 

diversi anni dai revisori dei conti, l’equilibrio di parte corrente è stato determinato diciamo anche 

dalle entrate correnti, dall’avanzo di amministrazione per gli accantonamenti di legge che 

praticamente sono il fondo legale, il fondo eh dell'indennità del sindaco e per e il fondo di garanzia 

dei crediti commerciali e poi abbiamo utilizzato per la quadratura dell'avanzo corrente una parte 

delle entrate in conto capitali che sono appunto quelle là che derivano o dagli oneri concessori 

perché quelle si possono utilizzare anche per le spese correnti così come dice la norma e come dice 

la corte dei conti per tutte le manutenzioni che riguardano le infrastrutture sia primarie che 

secondarie e quelle sono diciamo le manutenzioni delle strade, del verde pubblico e anche delle 

scuole e poi diciamo la quadratura nella parte corrente è stata data anche per €75.000 che sono 

appunto gli impegni re imputati dall'anno 2024 al 2025 per i quali si è generato il fondo pluriennale 

vincolato nella parte entrata, per quanto riguarda invece l'equilibrio di parte capitale le spese di 

parte capitale sono finanziate sia per con le entrate di trasferimenti che abbiamo previsto in bilancio 

trasferimenti da diversi enti, abbiamo previsto anche trasferimenti di capitale da terzi eh i cosiddetti 

project financing poi abbiamo previsto i 2 milioni di muto e anche qua c'è il fondo pluriennale 

vincolato che si è generato nell'anno 2024 per la reimputazione di impegni assunti nell'anno 2024 

girati al 2025 per 6.913.000 mentre 1.616.000 derivavano dalla reimputazione avvenuta nell'anno 
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2023 e girata sull'anno 2025 e quindi niente per quanto riguarda penso che i fondi di riserva sia 

ordinari che di cassa sono stati calcolati in base alla normativa in base alle percentuali stabilite dalla 

normativa, il fondo di garanzia dei debiti commerciali lo abbiamo stanziato eh prima con una 

variazione in esercizio provvisorio perché entro il 28 febbraio lo abbiamo fatto in giunta e questo 

fondo di garanzia dei crediti commerciali l'ente l'ha dovuto fare perché in realtà eh i due indici che 

fanno scattare la costituzione di questo fondo è il non rispetto dei tempi di pagamenti e il non aver 

abbattuto il debito dell'anno precedente del 10%, purtroppo in questi due parametri per noi non sono 

positivi e quindi noi siamo chiamati a costituire questo fondo che abbiamo costituito anche 

quest'anno e penso di avervi raccontato tutto quello che c'era da dire, se avete altre notizie che 

volete mi chiedete io sono a vostra disposizione grazie  

 

CONSIGLIERE AVETA: volevo sentire anche il parere della parte politica cioè l'assessore Nappa 

no che sicuramente avrà collaborato nella redazione di questo, vorrei sentire la sua valutazione 

diciamo prima di esprimere il voto  

 

ASSESSORE NAPPA: allora grazie al consigliere Aveta cercherò di rubare davvero pochissimo 

tempo nel senso che noi ci confrontiamo giornalmente soprattutto nell'ultimo periodo, noi abbiamo 

un parere dei revisori abbiamo l'eminente mano della dottoressa Volpicelli, si è provato e 

probabilmente siamo riusciti a redigere un bilancio che come ultimo di questa consigliatura un 

bilancio triennale che rispettasse le esigenze ne abbiamo parlato le esigenze immediate e le esigenze 

dell'immediato futuro di questa città, di conseguenza eh non c'è stata tra l'altro discussione su alcun 

punto come sapete ho provato anche a ad aprire un dibattito con i gruppi consiliari per capire se ci 

fossero come dire delle considerazioni che in quella sede non sono venute fuori e di conseguenza 

ovviamente appoggio il  bilancio che ritengo un ottimo risultato anche in virtù del lavoro e ve ne 

accorgerete che stiamo facendo insieme al dirigente il dottor De Biase per fare in modo che questa 

amministrazione possa ulteriormente incrementare gli introiti attingendo al coattivo sostanzialmente 

alla riscossione coattiva  

 

PRESIDENTE DI MARZO: grazie assessore se non ci sono interventi mettiamo ai voti allora vi 

leggo un attimo l'emendamento che è arrivato allora firma di parecchi consiglieri comunale dopo vi 

dico chi sono visto, lo schema di bilancio di previsione 2025-27 approvazione delibera della giunta 

comunale numero 56 ad oggetto modifica della delibera di giunta comunale numero 40 ad oggetto 

approvazione bilancio di previsione 2025-27 e allegato, visto altresì il dup approvato con delibera 

giunta comunale numero 55 ad oggetto modifica della delibera di giunta comunale numero 39 ad 

oggetto approvazione del documento unico di programmazione 2025-27, ritenuto necessario in 

considerazione delle numerose richieste pervenute presso gli uffici comunali delle politiche sociali 

per la accesso al banco alimentare e rimasti insoddisfatti per incapienza dello stanziamento 

previsionale per il relativo capitolo di spesa  hanno pensato di impinguare il relativo capitolo 1950 

così come di seguito articolato, allora al 1950 si sono impinguati  €2500 e sono stati sottratti al 422 

i firmatari sono allora Vitale Luigi D’ambrosio Nello Rossi Parolisi Raffaele Valentino Fabiana 

Amatucci Di Marzo Domenico Pellino Enzo Russo e credo di aver finito ok se mettiamo ai voti 

pure diciamo il l'emendamento prego  

 

SEGRETARIO GENERALE: allora procediamo alla votazione sull'emendamento votazione 

favorevoli: Del Prete Marco Antonio,  Ferro Giuseppe, Lamberti Antonio, Del Prete Francesco, 

Barbato Daniele, Valentino Filomena, Gervasio Pasquale, Capasso Tommaso, Di Marzo Aniello, 



Città di Frattamaggiore  -  Consiglio Comunale del 28 Marzo 2025 18 

 

Amatucci Fabiana, Pellino Enzo, Alborino Gennaro, Del Prete Pasquale, Cesaro Nicola, Pezzullo 

Giovanni, Aveta Pasquale, astenuti: Argentieri Angelica, Ambrico Carla, assenti: Parolisi Raffaele, 

Russo Francesco, Vitale Luigi, D'ambrosio Giuseppe, Rossi Aniello, Di Marzo Domenico,  

Grimaldi Teore Sossio,  

 

PRESIDENTE DI MARZO: allora 18 presenti 16 favorevoli e 2 astenuti, possiamo mettere a 

votazione l'ordine del giorno numero 3 approvazione bilancio pluriennale  

 

SEGRETARIO GENERALE: allora poniamo in votazione la proposta di bilancio così come 

emendata favorevoli: Del Prete Marco Antonio,  Ferro Giuseppe, Lamberti Antonio, Del Prete 

Francesco, Barbato Daniele, Valentino Filomena, Gervasio Pasquale, Capasso Tommaso, Di Marzo 

Aniello, Amatucci Fabiana, Pellino Enzo, Alborino Gennaro, Del Prete Pasquale, Cesaro Nicola, 

Pezzullo Giovanni, Aveta Pasquale, contrari: Argentieri Angelica, Ambrico Carla, assenti: Parolisi 

Raffaele, Russo Francesco, Vitale Luigi, D'ambrosio Giuseppe, Rossi Aniello, Di Marzo Domenico,  

Grimaldi Teore Sossio  

 

PRESIDENTE DI MARZO: stessa votazione immediata esecutività allora 18 presenti 16 

favorevoli e 2 contrari la parola Del Prete Francesco per le motivazioni  

 

CONSIGLIERE DEL PRETE: buonasera a tutti grazie allora sindaco io come gruppo Fare 

Democratico noi ci teniamo tantissimo cioè praticamente questo è decimo bilancio che facciamo 

insieme a te noi ci abbiamo creduto dal primo momento dal 2015 ad oggi e tra tante difficoltà che 

siano belle e brutte è venuto fuori il sindaco che Frattamaggiore merita, forte e deciso quanto si 

deve essere deciso e uomo di tanta umiltà verso la popolazione e questo da atto che Frattamaggiore 

è cresciuta politicamente non da poco al di là delle fazioni che uno dice uno fa e ancora una volta 

abbiamo un senso di maturità votando un emendamento senza i firmatari, questo ancora una volta 

atto che questa maggioranza queste persone presidente come al solito siamo stati ancora una volta 

responsabili, come tutte le responsabilità che abbiamo preso in questo consiglio comunale avendo o 

non avendo incarichi politici credendo sempre e solo nella persona di Marco Del Prete e questo non 

è una sviolinata per che siamo stati dal primo momento con te e abbiamo sempre avuto delle cioè 

diciamo critiche e a favore nei tuoi confronti proprio perché c'è la dialettica all'interno della 

maggioranza e non la disputa per qualsiasi sia la visibilità politica, io a nome del nostro gruppo ti 

diciamo ancora una volta grazie di aver dato questo grande contributo a Frattamaggiore e alla 

politica frattese grazie sindaco  

 

PRESIDENTE DI MARZO: grazio Franco la parola al capogruppo del partito democratico  

 

CONSIGLIERE AMATUCCI: grazie presidente buonasera a tutti la memoria storica rappresenta 

le fondamenta della nostra città e il progresso avviene mantenendo la storia altrimenti diventa 

regresso, da questo punto di partenza noi abbiamo presentato l'emendamento quello lì che poi 

diciamo non è andato a buon fine relativo alla basilica pontificia di San Sossio e alla cappella dei 

santi Ingenuino e Antonio per la precisione, che diciamo fa capo alla basilica pontificia di San 

Sossio, è chiaro che questo aveva come intento quello di preservare la memoria storica artistica e 

culturale della nostra città, mi fa piacere darvi solo dei dati all'emendamento chiaramente era legato 

anche una scheda storica tecnica potremmo dire forse per quelli più esperti dal punto di vista 

ovviamente del valore culturale e di patrimonio artistico che c'è e che abbiamo e che probabilmente 
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di cui non abbiamo conoscenza, però per i più insomma poi nel dettaglio potrete approfondirlo però 

mi fa piacere darvi soltanto qualche nota e quindi innanzitutto ringraziare il sindaco per la 

sensibilità che poi ha dimostrato nei confronti dell'emendamento e quindi la possibilità chiaramente 

poi di valutare un'apertura diciamo all'utilizzo di fondi comunali per il restauro per la 

riqualificazione del diciamo del patrimonio che c'è, ci sono delle tele molto importanti nella basilica 

di San Sossio è presente diciamo un importante pinacoteca ma anche voglio trovare precisamente 

quindi pinacoteca vabbè di arte sacra con reperti marmorei di tipo storico e sacro ma in particolare 

va menzionato l'archivio parrocchiale dichiarato di notevole interesse storico dalla sovrintendenza 

artistica archivistica per la Campania che conserva registri di battesimi matrimoni defunti che 

datano dal secolo 16° in poi e dove sono custodite le storie delle famiglie, degli intrecci familiari ed 

economici tutto ricavabile dallo studio di questo ingente patrimonio cartaceo storico e culturale, 

inoltre voglio solo ricordare questo poi la cappella invece di santi Ingenuino e Antonio di Padova 

risalenti al X secolo ehm particolare conserva la tomba del diciamo per quelli che ricorderanno la 

vicenda del riscatto 1630 in cui quindi la tomba di Giulio Giangrande vecchio eroe del tempo che si 

rifiutò di pagare le tasse baronali imposte ai portatori di bastone che con il suo gesto diede vita alla 

riscossa popolare, queste notizie sono tratte ovviamente dallo storico Pasquale Saviano e detto 

questo insomma giusto per dare un cenno a quello che era stato poi lo scopo e l'intento del nostro 

emendamento quindi valorizzare come ha già sottolineato il consigliere, i consiglieri, il patrimonio 

che abbiamo nella nostra città, inoltre va dato merito a questo bilancio alle somme importanti 

stanziate che prevedono sia la riqualificazione e la messa in sicurezza degli edifici scolastici 

cittadini e anche la realizzazione di un parcheggio pubblico comunale a via Niglio che rappresenta 

diciamo un punto di snodo importante per la viabilità su corso Durante, quindi chiaramente il nostro 

voto a questo bilancio è favorevole e ed è una risposta alle buone azioni di questa nostra 

amministrazione grazie  

 

PRESIDENTE DI MARZO: grazie consigliere la parola a Del Prete Pasquale per le motivazioni  

 

CONSIGLIERE DEL PRETE: grazie presidente sarò brevissimo perché già è stato detto tanto sia 

dal punto di vista amministrativo storico ovviamente ringrazio gli amici che ci hanno ricordato un 

po' quelle che sono le eccellenze storiche del patrimonio frattese, non a caso siamo città d'arte però 

dobbiamo come dire lavorare come giustamente ricordava Carla tutti insieme verso la stessa 

direzione perché poi ci dobbiamo in prima di tutto un concetto meramente leghista, prima i frattesi e 

poi tutto il resto, però consentitemi di sottolineare un aspetto che credo non vada trascurato questo 

come giustamente ricordava Franco è il decimo anno, ma è un decimo anno che bene raccontava la 

dottoressa Volpicelli che ancora è un'amministrazione sana che c'ha i conti a posto, il che fa notizie 

perché se ci guardiamo un po' nel circondario andiamo guardiamo altre realtà sono pochi i comuni 

che ancora riescono a resistere e non vanno in dissesto noi qui parliamo ancora di sviluppo parliamo 

ancora che riusciamo a soddisfare quelli che sono i servizi che talvolta difficilmente si possono 

offrire alla cittadinanza noi riusciamo ancora in qualche modo in qualche maniera grazie anche lo 

dobbiamo sottolineare i contribuenti frattesi diciamo sono non tantissime coloro i quali evadono le 

tasse potremmo fare sicuramente qualcosa in più diceva la dottoressa perché c'è ancora qualcuno 

che in qualche modo in qualche maniera non rispetta diciamo l'entrata perché ricordiamo che è uno 

dei servizi che pesa di più su quelle che sono le uscite del dei comuni e servizio di raccolta della 

spazzatura, là è pari,  pari non c'è più un intervento dall'alto e quindi grazie alle entrate che arrivano 

dai contribuenti riusciamo quantomeno a dare un servizio quanto più adeguato possibile, quindi 

sottolineiamo mettiamolo bene in evidenza diceva la dottoressa c’è un avanzo di amministrazione 
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pari a 18 milioni quindi non è proprio una cifra non so proprio bruscolini, tuttavia i vado mi collego 

al collega Franco Del Prete ovviamente non sarò così passionale emozionale, io a un certo punto ho 

temuto per le coronarie del sindaco che veramente si è commosso l'ho visto di fronte alle tue parole 

ma al di là dello scherzo credo che veramente ha dimostrato ancora una volta nonostante le 

pressioni le cassandre che c ci davano per spacciare qualcuno mi ha incontrava stamattina ma 

domani siete ancora in carica e già siamo ancora qua quindi è una cosa che va in realtà sottolineata 

al di là dei complimenti di natura politica che va al primo cittadino perché poi rimanere a galla 

perché anche questo se ci giriamo un po' nel circondario siamo ancora una volta deteniamo il record 

di quelli che quando eleggono un sindaco quando squadra, la squadra la mantengono al di là di 

quelle che sono le polemiche le polemiche le critiche le diversità di vedute su alcuni sistemi di 

qualcun di alcuni programmi o progetti ma sicuramente praticamente quando è il momento di 

arrivare al dunque c'è sempre la tenuta di natura politica, quindi il plauso sicuramente va al primo 

cittadino che ci rappresenta in tutto e per tutto però un plauso consentitemi come non è piaggeria va 

data anche a questa maggioranza,  maggioranza e tutti gli amici che dalla prima ora anche coloro 

che sono seduti dall'altra parte ma sin dal primo minuto non hanno fatto mancare il loro appoggio e 

anche l'opposizione va riconosciuto che ha mantenuto in maniera coerente la loro posizione, quindi 

dico questo è un è un lavoro egregio abbiamo dato ancora una volta la dimostrazione di una grande 

maturità politica che quando le cose vengono presentate nei dovuti modi e si condivide e si fa 

partecipi a tutti abbiamo votato un emendamento nonostante qualche amico oggi è assente speriamo 

che possa rientrare questa maggioranza non si è sottratta al voto, quindi l'emendamento che ha un 

senso presentato nei dovuti modi e credo che anche l'altro emendamento che ha avuto diciamo un 

percorso forse abbastanza tortuoso forse poco condivisibile perché noi non è che siamo contro le 

chiese o siamo a favore o di quella chiesa siamo a favore di quelle che sono le buone azioni 

qualcuno sottolineava prima, quindi non ci sottraiamo eventualmente a rivedere questi concetti che 

erano stati espressi attraverso l'emendamento, è bene condividere alcune visioni purché si vada 

nell'interesse della città grazie  

 

PRESIDENTE DI MARZO: grazie allora volevo diciamo dire che in qualche anno il sindaco di 

Frattamaggiore a Napoli nord era tutti quanti i commissariati i comuni a nord di Napoli quasi tutti 

ed era solo lui in carica dicevamo come Sindaco,  i comuni erano tutti quanti stati sciolti,  erano 

stati dimissionari erano caduti, parola a Ambrico 

 

CONSIGLIERE AMBRICO:  grazie presidente e dopo diciamo le celebrazioni del decimo anno 

di fedeltà al bilancio io oggi celebro il quinto anno di voto di voto contrario e non è piacevole 

esprimere ancora una volta il voto contrario credetemi, il nostro gruppo chiaramente non contesta e 

non può contestare la regolarità formale degli atti di cui non abbiamo motivo di dubitare ma come 

al solito sarò ripetitiva, andiamo sempre a contestare le politiche che sono che sottese agli atti di 

programmazione e previsionali in oggetto, pocanzi pasquale del prete faceva riferimento al fatto che 

quando c'è condivisione c'è partecipazione perché no, ecco la predisposizione del documento unico 

di programmazione l'approvazione di questo previsionale forse sono gli atti politici più importanti 

no per una per una un'amministrazione che prevede poi l'utilizzo di quelle che sono che le risorse 

pubbliche e oggi noi ci siamo trovati di fronte all'approvazione di un bilancio che non riusciamo 

ancora una volta a sostenere, non tanto per una opposizione ideologica ma proprio per una 

riflessione una solita riflessione critica sul modo in cui questa amministrazione gestisce il processo 

di pianificazione programmazione economica di questa città, stasera un aspetto che mi preme 

sottolineare che già so che qualcuno adesso sobbalzerù però ascoltatemi è la decisione di approvare 



Città di Frattamaggiore  -  Consiglio Comunale del 28 Marzo 2025 21 

 

contestualmente nella stessa seduta il documento unico di programmazione e il bilancio 

previsionale, questo questa decisione questo metodo merita una riflessione perché anche se 

giuridicamente possibile ammesso consentito da una sentenza di stato non è secondo noi il miglior 

modo per amministrare una comunità, il documento unico di programmazione l'abbiamo sentito 

prima da angelica non è un semplice strumento burocratico è il piano strategico no che orienta tutte 

e guida tutte le politiche comunali, un documento su cui si dovrebbe riflettere in quanto a visioni 

obiettivi e scelte politiche a lungo termine, il bilancio previsionale dall'altra parte è lo strumento 

operativo che va a destinare le risorse per realizzare le scelte di cui prima, approvarli nello stesso 

momento senza un vero approfondimento senza una discussione separata un po' porta a confondere 

la visione politica con le scelte pratiche, quando si decide di accorpare no il dup e il bilancio nella 

stessa seduta si rischia di svilire entrambi i processi e perché,  perché non c'è tempo per un'analisi 

approfondita delle linee programmatiche e di quelle che sono le risorse economiche che dovrebbero 

la dovrebbero supportare, l'approvazione in contemporanea riduce il dibattito a una formalità e non 

consente alla cittadinanza di riflettere realmente sulla coerenza di quelli che sono gli obiettivi 

dichiarati quelli che erano anche quelli di inizio mandato e le risorse destinate a raggiungerli, poi un 

altro aspetto che noi siamo sempre a menzionare in occasione del voto contrario è la mancanza di 

trasparenza e partecipazione che deriva da questo metodo, i cittadini devono essere messi in 

condizioni di comprendere appieno le scelte dell’amministrazione questo è un punto per noi 

imprescindibile ma come possono farlo se il dup e il bilancio vengono approvati nella stessa sede 

senza un'adeguata separazione senza il tempo necessario un processo che non permette alla città di 

confrontarsi su quelle che sono le visioni future, che non dà spazio a un dibattito maturo la politica 

lo sappiamo che è servizio alla comunità dovrebbe essere servizio alla comunità ma per fare questo 

è necessario che le scelte siano chiare e siano ben distinte e quindi per noi questa scelta di unire 

queste due approvazioni contestualmente non ha migliorato la qualità del dibattito consiliare e l'ha 

reso anche meno efficace, è meno credibile anche l'azione amministrativa in questi anni si sarebbe 

potuto fare tanto abbiamo sempre detto lo abbiamo sempre chiesto istituire una commissione per 

l'audit dei cittadini proporre degli incontri ritenuti possibili previsti dalla legge e si poteva 

ragguagliare la minoranza sulle scelte, sulle linee intraprese, un confronto sull'impostazione è un 

voto contrario alla mancanza di quella partecipazione e di quella trasparenza che ha profondamente 

caratterizzato tutto il mandato anche se è doveroso dare atto all'assessore Nappa che mi dispiace 

non sia al momento in sala, di aver convocato i capigruppo un mesetto fa per raccogliere proprio 

suggerimenti e lui aveva scritto utili a delineare un documento finanziario che risponda pienamente 

alle esigenze della nostra comunità, è stato un tentativo quello dell'assessore Nappa di dare inizio a 

una forma di dialogo tra le forze politiche però il tutto si era ridotto a un unico incontro e non 

c'erano neanche ancora i documenti pronti perché potevamo praticamente visionare e poi non si è 

fatto più nulla è stato un tentativo ma non è stato sufficiente questo, è il nostro voto che è contrario 

allo stile ai metodi di governo che hanno contraddistinto questa amministrazione e quindi quello che 

noi abbiamo appena non votato tocca da vicino tutta la cittadinanza, è un bilancio previsionale che 

coprirà l'arco di 3 anni ed è un documento forse più importante, un documento di alta politica 

dovrebbero essere di alta politica, c'è tecnica tutto quadro ma secondo la nostra visione non esiste 

appunto la visione a lungo raggio di un paese nella sua comunità e ci dispiace constatare che come 

al solito le visioni diciamo spunti per poter fare altro ce n'erano cioè diciamo che occasioni 

all'orizzonte ce ne sono, ma noi non riusciamo a non a sostenerlo un bilancio fatto così, adesso 

anche se mi si potrà dire che c'è la sentenza del Consiglio di Stato che ha decretato la legittimità 

dell'approvazione contestuale sia del dup che del previsionale anche a dispetto di alcune sentenze 

del tar Campania che invece sancivano l'esatto contrario che non era proprio possibile farlo, però un 
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questo metodo poteva essere anche virtuoso quello di approvarlo contestualmente ma dove però ci 

doveva essere una informazione dei contenuti e delle linee previsionali in congrui per essere 

esaminati, non si può osservare la norma che dice si può approvare contestualmente e proprio per 

eluderla la norma, questo è un metodo che non va bene perché significa che si osserva la legge nella 

forma ma si prescinde dallo spirito una legge non è mai non tende mai soltanto alla forma c'è 

sempre uno spirito che anima una legge altrimenti quello che si adotta con la legge che si applica 

perché lo posso fare lo faccio è quello che per usare un esempio molto attuale è un po' il metodo 

Santanchè, dunque la norma va letta se c'è la legge che dice sì lo potete approvare nella stessa 

seduta però bisogna anche capire che quale scopo vuole raggiungere questa norma altrimenti l'atto 

di votazione di un documento come questo purtroppo diventa un atto esclusivamente burocratico e 

basta, ecco per cui il nostro gruppo ancora una volta purtroppo ha dovuto esprimere votazione 

contraria  

 

PRESIDENTE DI MARZO: grazie consigliere Ambrico la parola a Enzo Pellino  

 

CONSIGLIERE PELLINO: grazie presidente e io intervengo perché in alcune motivazioni sono 

state portate qualche novità diciamo così nelle informazioni e però secondo me eh è il caso di fare 

qualche precisazione, in quell'emendamento di cui si è fatto riferimento prima soltanto per via 

telefonica mi fu detto che erano state già firmati da tutti i colleghi, io sono stato l'ultimo a venire poi 

ho scoperto che invece in effetti non era così, in più mi era stato riferito che l'obiettivo era fare 

azione incisiva per quanto riguardava il giubileo diciamo così che è in corso e comunque e vedeva 

la nostra basilica in qualche modo in piena attività, quindi io non avendo avuto la possibilità di 

poter vedere il bilancio in precedenza in maniera molto disciplinata ho subito aderito diciamo così, 

poi c'è stato un incidente di percorso per cui si è fatta anche un poco di questa è stata poi l'occasione 

per poter fare chiarezza per cui quando mi è stato sottoposto di nuovo la revisione di questo 

documento io ho detto la mia ho detto che non andava bene innanzitutto perché si si è capito si è 

fatto chiarezza che come al solito quando si parla di interventi di favorire la cultura sotto l'aspetto 

della cultura non a caso si parla sempre soltanto della basilica di San Sossio, secondo me 

Frattamaggiore non è soltanto la basilica di San Sossio, è fatto di una comunità molto più estesa e di 

edifici che avrebbero necessità di essere sostenuti sono molto più ampi sono molto di più e facevo 

riferimento mi sono ricordato della polemica che alcuni mesi fa è stata fatta per quanto riguarda la 

cappella a via Genuino che da parte di qualche ex consigliere comunale veniva additata diciamo 

così da parte di tutta la cittadinanza la nostra poca attenzione verso questo bene che si trova in 

condizioni a dir di poco pietose diciamo così, io ho cercato di sollecitare le persone che facevano 

queste riflessioni a dire come mai perché non si rivolgevano direttamente a chi aveva i diritti di 

proprietà su quel bene perché il bene non è comunale quindi noi dal punto di vista economico non 

possiamo fare nessun intervento diretto perché non siamo proprietari e dicevo ma perché bisogna 

sempre concentrare le attenzioni su altre cose e non magari su quella,  quando ho letto San Genuino 

io all'inizio avevo capito Genuino quindi ho detto ba a via Genuino finalmente si fa qualcosa invece 

non era così diciamo così e ricordo che in parecchie parrocchie sono state fatte degli interventi di 

restauro non con finanziamenti pubblici cioè il comune non ha mai messo € per questi restauri, è 

stato grazie all'azione di alcuni alcune persone che si sono attivate e con i soldi dei fedeli hanno 

fatto restauri e non ultimo il restauro dell'organo nella chiesa dell'Annunziata e piazza Riscatto, qui 

dicevo ma perché sempre soltanto la basilica di San Sossio, Fratta e fatta anche di altre realtà e mi 

sono appunto poi chiesto come mai, ultimamente sono stati venduti due terreni a che appartengono 

alla curia no alla curia terreni privati appartenevano alla curia sono state venduti a dei privati e 
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questi terreni io mi sono fatto qualche conto ho detto bah meno male la curia ha incassato oltre 

€500.000 perché se parliamo di circa 7000 mq. la zona di due con gli espropri con le somme degli 

espropri fatti dai comuni le somme dovrebbero essere questi ma non ci sono i soldi, possibile con 

una somma così ingente che è venuta nelle case della curia non ci sono soldi per poter fare restauro 

della chiesa di San Giovanniello a via Roma, i restauri delle tele ma dobbiamo essere noi sempre 

comuni che dobbiamo sborsare, ricordo agli amici presenti in aula che la stessa basilica ha usufruito 

di €60.000 di restauro per la cosiddetta pinacoteca, ha avuto €30.000 di finanziamento da parte del 

comune per il restauro della torre campanaria, il contributo noi abbiamo dato perché nella parte 

bassa ci sta il monumento a caduti diciamo così però non ci siamo entrati non abbiamo avuto titolo 

non abbiamo fatto niente e poi oltre altri finanziamenti per sempre altri beni che riguardano 

comunque la parrocchia, quindi dico io sto qui a difendere non diciamo così non critico il tentativo 

di cercare di dare una mano ma fatto in questo modo poi quando si scoprono gli altarini diventa 

ancora più diciamo così complicato da parte mia poter accettare questo modo di fare diciamo quindi 

è bene che quando usiamo il termine cultura ci ricordiamo che la cultura non è fatta soltanto di un 

luogo ma è fatta dell'intera comunità grazie  

 

PRESIDENTE DI MARZO: grazie consigliere la parola a Pasquale Aveta  

 

CONSIGLIERE AVETA: do la motivazione dopo il voto per non intralciare,  però una riflessione 

sul bilancio che il momento fondamentale della vita del consiglio la dobbiamo fare e prima di 

entrare nel fatto tecnico nel fatto di indirizzo politico diciamo alla dirigenza e cose varie vorrei fare 

una valutazione di tipo politico insieme al mio amico Pasquale Del Prete e gli altri amici della 

maggioranza, allora il dato aggregato della votazione sono 16 voti, cioè il sindaco 1+ 15 voti giusto 

dato aggregato non rende giustizia al colore del voto di come si è composto questo voto perché io 

penso che una riflessione politica noi sui numeri dobbiamo farlo perché sennò diventiamo tutti 

quanti nella sporta dei portuali come si dice a Fratta no, ecco praticamente noi abbiamo 16 voti in 

cui ci sono oltre il voto 8 membri del partito democratico, poi c'è una forte presenza oltre i due del 

gruppo misto che dovremmo essere io e Barbato c'è una forte presenza dei civici le cosiddette erbe 

non virili le erbe non virili, i cosiddetti i cespugli però vedo che questi cespugli reggono sono 

diventati pilastri questi cespugli sono diventati proprio pietre angolari no che reggono l'architrave 

dell'amministrazione e questo non possiamo non tenerne conto sennò veramente significa che non 

ha senso votare e quindi questa amministrazione se si è retta, si è retta anche grazie al contributo di 

questa parte civica che a volte qualcuno in meno qualcuno in più no diciamo ha dato e questo il 

sindaco non può non tenerne conto anche quando si fanno i ragionamenti perché poi passata la 

tempesta tutti quanti usciamo a giocare e siamo liberi di giocare però nella tempesta c'è stato chi ha 

tenuto la barca, chi ha evitato che la barca non affondasse, non voglio fare incidenti diplomatici con 

altri partiti io sto cercando di fare una riflessione politica sul voto di oggi poi ognuno è libero di fare 

quello che vuole per carità,  non voglio entrare in merito essendo ecco una persona uomo di partito 

non voglio entrare nei fatti del partito degli altri non mi interessa, la cosa certa che c'è stato un 

emendamento il pd portato qua e io l'ho votato quindi questo è un fatto politico incontrovertibile 

non possono dire c’è l’ho con  quello ce l'ho quest'altro Pasquale ha detto questo conta quello che 

pasquale fa in consiglio comunale non le cose che si dicono io ho votato un emendamento del pd 

basta mo se c'erano tutte non c'erano qualcuno a me non mi interessa,  mi è interessato votare 

l'emendamento del pd detto questo e vorrei che questo fosse tenuto presente per il prosieguo 

dell'attività politica per capire su quale su quale fondamenti Giovanni Gennaro Pasquale si va a 

costruire il futuro, perché se poi azzeriamo tutto facciamo come si come si dice resettiamo tutto e 
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domani iniziamo un altro programma e non facciamo politica facciamo niente allora andiamo 

dall'esterno scegliamo il sindaco dall'esterno dopo 20 anni che abbiamo buttato il sangue qua sopra 

e ammettiamo davanti ai cittadini che noi non siamo capaci di esprimere una classe dirigente non 

siamo capaci di esprimere un sindaco capace di dare continuità a queste due amministrazioni che 

hanno retto 20 anni di storia, su questo terreno politico non mi troverete vogliamo scegliere un 

giovane vogliamo scegliere i giovani, scegliamo tra i giovani, vogliamo scegliere tra persone che 

abbiano esperienza scegliamo tra persone che hanno esperienza vogliamo andare nella storia 

andiamo nella storia però deve uscire da qui dentro da qui, questa è la posizione della nostra parte 

politica deve uscire da dentro a chi ha buttato il sangue che ha dato ha dato ha speso il suo tempo 

nel stare stasera qua lasciando le famiglie e stare 6 ore a sentire Pasquale Aveta che parla, è chiaro e 

di ruffa quando finisce sto rompiscatole e quindi detto questo che ci fa pure questo andiamo nel 

fatto del bilancio, è chiaro che noi abbiamo votato il bilancio e nel bilancio ovviamente ci dice 

attenzione anche la dottoressa Volpicelli che ringraziamo per il grande contributo che dà nella 

redazione ha sempre dato e dà e spero che lo dia ancora anche per l'anno prossimo prima che finisca 

questa amministrazione a meno che fa pensione non lo so quando va in pensione non lo so, allora 

stiamo tranquilli allora stiamo tranquilli c'ho un po' di serenità che l'anno prossimo stiamo tranquilli 

allora attenzione però sempre come diceva giustamente il buon professore Nappa ai residui attivi 

perché dobbiamo cercare di recuperare qualche risorsa e per evitare di andare in affanno poi 

attenzione anche perché poi quando si fanno, si fanno poi come dire si prendono gli impegni 

quando c'è il passaggio tra l'amministrazione Russo e l'amministrazione Del Prete c'è una relazione 

di fine mandato che io l'ho letto non so quanti l'abbiano letto e le linee di mandato cioè il buon 

Marcantonio Del Prete si è preso tutto ciò che è di buono e di non buono che era stata fatta o di 

sospeso che è stata fatta la vecchia amministrazione, è stato portato qui dentro tra cui la questione 

degli espropri non ci dimentichiamo la questione dell’esproprio che potrebbe essere un qualcosa che 

potrebbe creare un po' di qualche scossone qualche piccolo movimento tellurico all'interno del 

bilancio,  dobbiamo stare attenti a gestire la questione degli espropri quindi su questo vorrei anche il 

sindaco alla fine dicesse secco un suo intervento in materia quindi e oltre questo quindi la 

discussione è ovviamente e altro non mi sento di aggiungere, ma vorrei ecco capire pure le ragioni 

degli altri colleghi della minoranza i quali fanno un opposizione ideologica così la capisco 

opposizione ideologica dire quando si vince la campagna si vince le elezioni si vince con un 

programma, il programma diventa linea di mandato diventa dup e diventa cosa,  ora magari io non 

capisco il metodo,  non il metodo non accetto perché ho perso l'elezione però non mi piace questo 

modo di agire lo vorrei più partecipativo lo vorrei più coinvolgente per la per la città vorrei che la 

pianificazione, capisco le ragioni diciamo della minoranza però io la vedo come un opposizione 

ideologica ma non tecnica perché chi vince fa il programma fa il dup,  il dup è quello se voi 

vogliamo cambiare il dup bisogna cambiare l'amministrazione dobbiamo fare cadere questa 

amministrazione dobbiamo avere una nuova amministrazione, questo lo dice l'ordinamento che il 

dup lo fa chi vince chi vince l'elezione,  non è che lo fa l'opposizione,  l'opposizione deve 

controllare che il dup sia coerente con le linee di mandato sul programma che Marcantonio ha 

messo, è questo su cui dobbiamo discutere poi se noi vogliamo discutere i metodo vogliamo 

cambiare il dup dobbiamo sfiduciare l'amministrazione, questo non è possibile perché oggi gode di 

16 voti a favore e quindi un altro anno di longevità, allora diciamo ai cittadini questo i cittadini non 

capiscono che cosa stiamo dicendo io ho voluto fare operazione di chiarezza se qualcuno ci sta 

ancora a sentire di che cosa noi stiamo discutendo che se non parliamo chiaro alla gente non 

capiscono cos'è la politica vede una cosa astrusa gente che s appiccica chi dice una cosa in questa 

confusione facendo la cosiddetta ammuina che è utile solo ai furbi e gli scaltri, non è utile invece la 
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politica nel attirare la passione delle persone, attirare le persone diciamo così dei giovani ad entrare 

nella politica ma non con a fare i sindaci ma a venire a fare gli operai nella politica perché si inizia 

prima di diventare architetto per uno dovrebbe essere dovrebbe capire come si impasta il cemento 

no sennò poi alla fine vai comandare uno che impasta il cemento, non sai manco il cemento come si 

fa giusto e oggi qua vogliono fare gli architetti prima ancora di andare all'università, nascono già 

architetti nascono già sindaci,  andiamo all'esterno andiamo scegliere il sindaco, andiamo a trovare 

se è nato il redentore andiamo a pescare qualcuno da qualche parte è nato, cioè no da qui dentro 

deve uscire se noi non abbiamo perso tempo se abbiamo vogliamo abbiamo rispettare il tempo che 

noi abbiamo dato a questa istituzione da qui dentro deve uscire la classe dirigente futura da qui 

dentro deve uscire il futuro sindaco  

 

PRESIDENTE DI MARZO: grazie consigliere la parola a terminare al capo dell'amministrazione  

 

SINDACO DEL PRETE: buonasera tutti io come avete notato sono stato in religioso silenzio fino 

alla fine all'approvazione del bilancio però è giusto fare qualche considerazione anche alla luce di 

tutto quello che è stato detto prima di me, innanzitutto se non conoscessi bene i due consiglieri Del 

Prete i due delfini penserei che più voglio dire che i complimenti oggi mi avete fatto l'ultimo saluto 

proprio perché diciamo così sembrava invece la voglio prendere ancora una volta ma io non dovrei 

conoscervi però dico ancora una volta la voglio prendere per buona e voglio rilanciare anzi i 

complimenti li voglio girare a voi, stamattina mi trovavo di una manifestazione con padre Maurizio 

e diceva una cosa molto bella a proposito dei politici diceva non va generalizzato così come in tutte 

le cose assolutamente il fatto che tutti i politici vogliano essere eletti o si trovano in quei ruoli 

perché devono pensare ai propri comodi, ci sono anche politici che lavorano per il proprio territorio 

ci sono anche politici che vogliono far crescere le proprie comunità e io credo che questa nostra 

amministrazione, questa nostra squadra come diceva qualcuno in questi 10 anni ha fatto tante anzi 

tantissime,  tantissime cose e quindi io mi sento stasera nella diciamo nel bilancio del decimo anno 

innanzitutto di ringraziare voi perché è vero forse il sindaco si prende i meriti si prende anche i 

demeriti però poi se le cose si fanno lo si fanno innanzitutto perché c'è una squadra che lavora ci 

sono i consiglieri ci sono gli assessori c'è anche la minoranza che giustamente dà gli giusti spunti di 

riflessione e alla fine si arriva a quello che poi i nostri cittadini vedono, cittadini che come diceva il 

consigliere Aveta hanno votato questa maggioranza perché noi quando ci siamo proposti la prima e 

la seconda volta abbiamo portato un nostro programma che poi magari nel corso degli anni può 

essere modificato ma noi quello che volevamo fare l'abbiamo detto dal primo giorno e quello che 

stiamo portando avanti e abbiamo portato avanti nel corso di questi anni l'abbiamo fatto proprio 

tenendo fede alle prime parole che abbiamo detto ai nostri cittadini che poi sono diventati i nostri 

elettori quindi sì va bene il dup ogni anno si può aggiornare si può modificare ma le nostre linee 

guida di mandato le nostre idee noi le abbiamo dette nel 2015 e in questi anni per i primi cinque 

programmando e per i secondi cinque realizzando, piano piano le stiamo portando a termine e non è 

vero che questa squadra non ha una visione politica, io credo che la visione politica ce l'ha bene a 

mente e mi dispiace ancora una volta per chi questo bilancio non l'ha votato perché non votando 

questo bilancio non ha votato un milione di euro per la ristrutturazione e la riqualificazione di tutte 

le scuole del nostro territorio, non votando questo bilancio non ha votato un ennesimo parcheggio al 

corso Durante il quarto per l'esattezza che consentirà finalmente quella dando decantata isola 

pedonale che poi alla fine nei fatti se non si creano infrastrutture non si può fare, chi non ha votato 

questo bilancio non ha dato via perché dopo questo bilancio perché è stato inserito nel piano 

triennale non ha dato via la gara che porterà alla ricostruzione no riqualificazione della piscina 
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comunale di cui tanti parliamo ma che ancora una volta nei fatti abbiamo dimostrato di non volerla 

fare, chi non ha votato questo bilancio non ha votato per la sicurezza perché nel bilancio c'era 

l'aumento del tempo a full time di tutti i nostri vigili che attualmente sono part-time quindi abbiamo 

ulteriormente dato dimostrazione è fatto quello che dicevamo che noi vogliamo aumentare la 

sicurezza nei nostri territori, chi non ha votato questo bilancio non ha votato per due finanziamenti 

di videosorveglianza per un totale di €250.000 che implementeranno ancora di più la sicurezza nei 

nostri territori, chi non ha votato per questo bilancio non ha votato per la dignità dei nostri 

lavoratori ex LSU che passeranno a 27 ore partendo da un rapporto di lavoro, rapporto di lavoro non 

era vero dottore Parella, chi non ha votato per questo bilancio non ha votato insomma per il bene 

della nostra città, è facile dirlo a chiacchiere molto più difficile farlo con i fatti, oggi come avete 

sottolineato un po' tutti 16 persone hanno scelto Frattamaggiore, hanno scelto di votare per 

Frattamaggiore, hanno scelto di votare per i cittadini di Frattamaggiore, hanno scelto di votare per il 

miglioramento ulteriore della nostra città, naturalmente non mi dilungo sulle tante opere pubbliche 

che sono in corso e che di qui a breve inizieranno perché le conoscete il buon Pasquale Aveta 

diceva ridendo ma è così sono diventato ormai un esperto di pnrr ma perché ci credo realmente 

perché credo realmente che il pnrr se ben sfruttato può dare delle grandissime opportunità ai 

territori noi l'abbiamo fatto architetto Magnifico abbiamo più di 20 milioni di opere giusto al pnrr 

che dobbiamo portare a termine e vi racconto questo aneddoto perché è carino quando eravamo la 

settimana scorsa ad un convegno con il professore Franco Vaia lui diceva io vorrei che a 

Frattamaggiore si costruisse un asilo nido comunale, io ho detto caro professore non lo sai ma noi 

un asilo nido di 35 posti già l'abbiamo ed è completamente gratuito si parlava di benessere dei 

cittadini ma ti dico di più ne abbiamo altri due che di qui a breve partiranno per un totale di altri 140 

posti di asilo nido comunale, credo che sia un numero stratosferico non per la città di 

Frattamaggiore per la regione Campania e per il sud Italia perché ci metterebbe al pari forse 

dell’Emilia Romagna per posti di asilo nido su numero di abitanti,  però ci tengo anche a fare una 

riflessione sulla discussione che facevamo un attimo prima e che è quella diciamo della cultura, io 

ho sempre creduto e l'ho detto in tutte le salse l'ho detto anche quando abbiamo dato il benvenuto ai 

ragazzi che con la cultura ci si arricchisce e non soltanto interiormente perché poi non 

dimentichiamoci che questi ragazzi che sono venuti qui a Frattamaggiore da tutta da tutte le parti 

d’Italia e non soltanto perché vengono anche da paesi europei comunque creano un indotto nel 

nostro territorio, ma non è questo che ci interessa l'avremmo fatto anche gratis e l'avremmo fatto 

anche se non avessimo guadagnato niente perché riteniamo fondamentale, abbiamo ritenuto in 

questi anni e l'abbiamo fatto perché poi è vero Giovanni quello che dicevi tu di che è importante 

creare un percorso turistico culturale nel nostro territorio però non dimentichiamoci che in questi 

anni noi abbiamo fatto diventare quasi istituzionalizzato tra l'altro vi chiederò di farlo in un 

prossimo consiglio comunale il festival Durante, un festival che ormai è giunto a non so quante 

edizioni ma sicuramente io dico quando qualsiasi attività raggiunge più della seconda edizione 

significa è un'attività valida e che va portata avanti, abbiamo siamo arrivati alla 12a edizione della 

Gohan Politics una gara di greco antico che ormai è diventata internazionale, abbiamo portato a 

Frattamaggiore il concerto lirico Rina D'età chi avrebbe mai pensato che a Frattamaggiore una 

cittadina per quanto importante dell'area nord di Napoli si potesse immaginare un concorso per voci 

liriche, abbiamo fatto abbiamo istituzionalizzato anche il premio Franco Del Prete un'istituzione di 

Frattamaggiore che ha dato via ad un con concerto voglio dire che ormai è diventato importante in 

tutta in tutta Italia, il mediterraneo reading festival un'altra manifestazione che rientra nelle 

programmazioni delle manifestazioni culturali italiane, insomma per la cultura c'è sempre da fare e 

noi ci dobbiamo impegnare ancor di più ma lo dobbiamo fare così come stiamo facendo lavorando 
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mettendo a frutto le nostre idee e soprattutto però poi dalle parole passando ai fatti votando gli atti 

fondamentali che ci consentono poi di lavorare, perché se poi parliamo e non votiamo i bilanci i 

cittadini capiranno bene che non avremmo fatto niente, detto questo ci tengo a fare una piccolissima 

inciso sull'emendamento di bilancio che poi non è stato per problemi tecnici portato qui d'accordo 

con tutti i capigruppo abbiamo fatto una riunione stamattina ci siamo resi disponibili una volta 

diciamo acquisiti i documenti necessari a farlo a portarlo in giunta quindi a fare una variazione di 

bilancio che consentirà comunque di portare avanti degli interventi che poi diciamo gli interventi 

che saranno posti alla nostra attenzione perché riteniamo fondamentale che è vero la cultura serve 

ma cultura è anche è riqualificare la nostra storia, il nostro territorio, le nostre basiliche, concludo 

dicendo a tutti noi che oggi 28 di marzo Mario Paciolla avrebbe compiuto 38 anni, io non sono 

solito portare bracciali ne porto tre e li porto da sempre e mi piace forse nel decimo anno farli 

vedere uno è quello che chiede giustizia per Mario Paciolla ed è rivolto verso tutti perché diciamo 

nel mio ruolo di istituzione devo essere anche portatore di messaggi importanti quando giro, il 

secondo è rivolto verso di me e dice puoi se vuoi ed è sempre stato voglio dire uno dei miei credi, il 

terzo più importante concedetemelo è quello che mi ha fatto mia figlia e che porto sempre con me, 

io credo che se noi continuiamo così tenendo fede ai nostri principi tenendo fede alla nostra voglia 

di portare trasparenza e legalità tenendo fede soprattutto al fatto che dalle parole noi dobbiamo 

passare ai fatti alla fine di questa amministrazione che sarà di 10 di 11 sarà quella più lunga sarà 

quella meno lunga saremo sicuramente soddisfatti del nostro lavoro, quindi concludo come ho 

iniziato ringraziandovi davvero per questi 10 anni che sono stati una soddisfazione sicuramente per 

il sindaco ma per tutti noi sono stato una soddisfazione di aver lavorato non per noi stessi ma per la 

nostra città grazie a tutti  
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Punto 4 all’ordine del giorno – Riconoscimento debito fuori bilancio ai sensi dell’art 194, 

comma 1, lett. a) d.lgs. n. 267/2000 derivante da decreto ingiuntivo n°4272/2022 del 

21.10.2022, n. R.G.9413/2024 Tribunale Napoli Nord, promosso dalla Polluce SPE S.r.l. 

 

PRESIDENTE DI MARZO: grazie sindaco introduciamo il capo numero 4 riconoscimento del 

debito fuori bilancio ai sensi dell'articolo 194 comma1 lettera a del decreto legislativo 267 2000 

derivando dal decreto ingiuntivo 4272 del 2022 20 tribunale di Napoli nord promosso dalla  Polluce 

SPE S.r.l.,  se non ci sono interventi procediamo al voto numero 4 votiamo il capo numero 4  

 

SEGRETARIO GENERALE: favorevoli: Del Prete Marco Antonio,  Ferro Giuseppe, Lamberti 

Antonio, Del Prete Francesco, Barbato Daniele, Valentino Filomena, Gervasio Pasquale, Capasso 

Tommaso, Di Marzo Aniello, Amatucci Fabiana, Pellino Enzo, Alborino Gennaro, Del Prete 

Pasquale, Cesaro Nicola, Pezzullo Giovanni, Aveta Pasquale, assenti: Argentieri Angelica, 

Ambrico Carla, Parolisi Raffaele, Russo Francesco, Vitale Luigi, D'ambrosio Giuseppe, Rossi 

Aniello, Di Marzo Domenico,  Grimaldi Teore Sossio 16 presenti 16 favorevoli con la stessa 

modalità l'immediata esecuzione  
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Punto 5 all’ordine del giorno – Riconoscimento debito fuori bilancio ai sensi dell'art 194, 

comma 1, lett. a) d.lgs. n.267/2000 derivante da decreto ingiunti n°709/2024 del 30.07.2024 , n. 

R.G.2396/2024 GdP Frattamaggiore, promosso dalla Laccheo Francesco sas di Laccheo Luisa 

& C. 

 

PRESIDENTE DI MARZO: introduciamo il capo numero 5 Riconoscimento debito fuori 

bilancio ai sensi dell'art 194, comma 1, lett. a) d.lgs. n.267/2000 derivante da decreto ingiunti 

n°709/2024 del 30.07.2024 , n. R.G.2396/2024 GdP Frattamaggiore, promosso dalla Laccheo 

Francesco sas di Laccheo Luisa & C. ,  se non ci sono interventi mettiamo ai voti capo numero 5 

debito fuori bilancio  

 

SEGRETARIO GENERALE: favorevoli: Del Prete Marco Antonio,  Ferro Giuseppe, Lamberti 

Antonio, Del Prete Francesco, Barbato Daniele, Valentino Filomena, Gervasio Pasquale, Capasso 

Tommaso, Di Marzo Aniello, Amatucci Fabiana, Pellino Enzo, Alborino Gennaro, Del Prete 

Pasquale, Cesaro Nicola, Pezzullo Giovanni, Aveta Pasquale, assenti: Argentieri Angelica, 

Ambrico Carla, Parolisi Raffaele, Russo Francesco, Vitale Luigi, D'ambrosio Giuseppe, Rossi 

Aniello, Di Marzo Domenico,  Grimaldi Teore Sossio 16 presenti 16 favorevoli con la stessa 

modalità l'immediata esecuzione  
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Punto 6 all’ordine del giorno – Sentenza GdP di Frattamaggiore n. 228/2023. Riconoscimento 

debito fuori bilancio ai sensi dell'art 194, comma 1, lett. a), d.lgs. n. 267/2000 in favore di E. sas 

di Ottaiano Levante nonché al rimborso delle spese di giudizio in favore dell'avv. P.F. 

 

PRESIDENTE DI MARZO: introduciamo il capo numero 6 Sentenza GdP di Frattamaggiore n. 

228/2023. Riconoscimento debito fuori bilancio ai sensi dell'art 194, comma 1, lett. a), d.lgs. n. 

267/2000 in favore di E. sas di Ottaiano Levante nonché al rimborso delle spese di giudizio in 

favore dell'avv. P.F. ,  la parola a Lamberti Antonio  

CONSIGLIERE LAMBERTI: grazie presidente, presidente sai che negli ultimi tempi i debiti 

fuori bilancio mi appassionano e amo leggere tutte le citazioni e tutte le sentenze a sfavore, in 

questo debito fuori bilancio si tratta di un di una lite di una eh causa fatta al comune e all’Asl 

Napoli 2 nord,  trattasi di un mezzo un autotrasportatore che il 14 marzo 2016 mentre percorreva 

via Libertà, il ponte che da Fratta va a Grumo, ponte Fratta Grumo quindi già su questo 

occorrerebbe andare a capire fino a che ci sta competenza del comune di Fratta e quanto c'è di 

competenza del comune di Grumo perché non si capisce dove è avvenuto tale incidente, in più 

quello che mi ha sorpreso di questa di questo debito fuori bilancio che leggevo la testimonianza 

della e la vado a leggere per rendere conto proprio, allora dice sono un dipendente della società ho 

già testimoniato per due volte dianti al giudice di pace ricordo che era la metà del mese di marzo 

del 2016 mi trovavo a bordo dell'autocarro Iveco di proprietà dell'eurotrasporti,  in qualità di aiuto 

autista, ero trasportato a bordo dell'autocarro e percorrevamo la via Libertà a Frattamaggiore in 

direzione Grumo Nevano mentre procedevamo regolarmente sud detta via un cane di grossa taglia 

e dopo ipotizzo che non era un cane di grossa taglia ma un elefante, forse è scappato da qualche 

circo della zona, senza collare attraversava la strada dal nostro lato destro, guardando via Libertà 

sul nostro lato destro il guardrail inizia dove il ponte no dopo l'ultima casa quindi questo cane ha 

attraversato la strada volando ipotizzo, non so da do è uscito in più l'autista pur cercando di 

evitarlo frenando non ci riuscì così il cane ci urtò al lato anteriore destro, l'autista sterzò anche a 

destra per evitare l'impatto con il cane ma non ci riuscì, ma nel fare questo tipo di manovra urtò 

con il lato posteriore destro cioè sembra di vedere un film che dove succedono gli incidenti, il 

guardrail  posto sulla nostra destra, ci siamo fermati e abbiamo constatato che l'autocarro, leggete i 

danni cioè guardate questo cane per urtare questo autocarro aveva riportato danni al lato anteriore 

destro per l'impatto con il cane e al lato posteriore destro per l'impatto contro il guardrail,  al lato 

anteriore si è rotto paraurti faro destro mentre al lato posteriore la ruota il paraurti e il paraspruzzi 

riconosco dalle foto esibite i danni riportati dall'autocarro nel sinistro e le sottoscrivo, danni per 

€5000, un'altra cosa che mi ha colpito di questo debito fuori bilancio è che noi come comune ci 

siamo andati a costituire ma poi sta causa non l'ha ma seguiti più tanto è vero che il giudice dice, 

del resto esaminando la condotta delle parti nessun elemento di valutazione contrario alla tesi 

dell'attrice è stato offerto dalle parti convenute le quali dopo la costituzione in giudizio si sono 

sostanzialmente disinteressate dell'andamento del giudizio, non partecipando neppure all'udienza 

di raccoglimento di tale prova testimoniale, soltanto l’Asl Napoli 2 nord ha partecipato alle prime 

due udienze mentre il comune di Frattamaggiore è risultato sempre assente alle 4 complessive 

udienze in cui si è svolto il processo, caro presidente ma se una fattispecie del genere dove non si 

riesce a comprendere se il cane è deceduto, se sono stati chiamati i vigili o chi di per sé per fare la 

costatazione e quindi ci sono tante situazioni così contorte, noi ci andiamo a costituire e per di più 

sulle udienze successive quelle dove possiamo andare a contestare un qualcosa alla controparte 
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non ci presentiamo neanche, non ho altre parole 

PRESIDENTE DI MARZO: Antonio credo che effettivamente hai perfettamente ragione e però 

facciamo così siccome questo è un fuori bilancio il consiglio comunale non è non è un tribunale 

diciamo anche io sono curioso effettivamente di chiedere domani o lunedì martedì effettivamente 

cosa effettivamente, adesso noi possiamo votare, sembra veramente un cinema però alla fine 

dobbiamo votare per riconoscere questo debito e poi la settimana prossima chi è l'avvocato  

CONSIGLIERE LAMBERTI: presidente avvocato Filippo Pucino boh sede legale in Napoli via 

Madonnella  

PRESIDENTE DI MARZO: allora segretario mettiamo ai voti  

 

SEGRETARIO GENERALE: favorevoli: Del Prete Marco Antonio,  Ferro Giuseppe, Lamberti 

Antonio, Del Prete Francesco, Barbato Daniele, Valentino Filomena, Gervasio Pasquale, Capasso 

Tommaso, Di Marzo Aniello, Amatucci Fabiana, Pellino Enzo, Alborino Gennaro, Del Prete 

Pasquale, Cesaro Nicola, Pezzullo Giovanni, Aveta Pasquale, assenti: Argentieri Angelica, 

Ambrico Carla, Parolisi Raffaele, Russo Francesco, Vitale Luigi, D'ambrosio Giuseppe, Rossi 

Aniello, Di Marzo Domenico,  Grimaldi Teore Sossio  

 

PRESIDENTE DI MARZO: 16 presenti 16 favorevoli con la stessa modalità l'immediata 

esecuzione  all'unanimità delle 16 persone presenti e con la stessa modalità l'immediata esecuzione  
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Punto 7 all’ordine del giorno – Sentenza GdP di Frattamaggiore n. 1110/2024. Riconoscimento 

debito fuori bilancio ai sensi dell'art 194, comma 1, lett. a), d.lgs. n. 267/2000 in favore di E.L. 

nonché al rimborso delle spese di giudizio in favore deII'avv. G.A.A. procuratore costituito con 

condanna in solido con ASL Napoli 2 Nord 

 

PRESIDENTE DI MARZO: introduciamo il capo numero 7 – Sentenza GdP di Frattamaggiore n. 

1110/2024. Riconoscimento debito fuori bilancio ai sensi dell'art 194, comma 1, lett. a), d.lgs. n. 

267/2000 in favore di E.L. nonché al rimborso delle spese di giudizio in favore deII'avv. G.A.A. 

procuratore costituito con condanna in solido con ASL Napoli 2 Nord,  se non ci sono interventi 

procediamo alla votazione  

 

SEGRETARIO GENERALE: favorevoli: Del Prete Marco Antonio,  Ferro Giuseppe, Lamberti 

Antonio, Del Prete Francesco, Barbato Daniele, Valentino Filomena, Gervasio Pasquale, Capasso 

Tommaso, Di Marzo Aniello, Amatucci Fabiana, Pellino Enzo, Alborino Gennaro, Del Prete 

Pasquale, Cesaro Nicola, Pezzullo Giovanni, Aveta Pasquale, assenti: Argentieri Angelica, 

Ambrico Carla, Parolisi Raffaele, Russo Francesco, Vitale Luigi, D'ambrosio Giuseppe, Rossi 

Aniello, Di Marzo Domenico,  Grimaldi Teore Sossio  

 

PRESIDENTE DI MARZO: 16 presenti 16 favorevoli con la stessa modalità l'immediata 

esecuzione   
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Punto 8 all’ordine del giorno – Riconoscimento debito fuori bilancio ai sensi dell'art 194, comma 

1, lett. a) d.lgs. n. 267/2000 derivante dall'atto di precetto sentenza n°360/2024 GdP 

Frattamaggiore, promosso daIl’avvocato Auletta Biagio 
 

PRESIDENTE DI MARZO: introduciamo il capo numero 8 – Riconoscimento debito fuori 

bilancio ai sensi dell'art 194, comma 1, lett. a) d.lgs. n. 267/2000 derivante dall'atto di precetto 

sentenza n°360/2024 GdP Frattamaggiore, promosso daIl’avvocato Auletta Biagio, numero 8 siamo 

in votazione con il capo numero 8  

 

SEGRETARIO GENERALE: favorevoli: Del Prete Marco Antonio,  Ferro Giuseppe, Lamberti 

Antonio, Del Prete Francesco, Barbato Daniele, Valentino Filomena, , Capasso Tommaso, Di 

Marzo Aniello, Amatucci Fabiana, Pellino Enzo, Alborino Gennaro, Del Prete Pasquale, Cesaro 

Nicola, Pezzullo Giovanni, Aveta Pasquale, assenti: Gervasio Pasquale, Argentieri Angelica, 

Ambrico Carla, Parolisi Raffaele, Russo Francesco, Vitale Luigi, D'ambrosio Giuseppe, Rossi 

Aniello, Di Marzo Domenico,  Grimaldi Teore Sossio 15 favorevoli con la stessa modalità 

l'immediata esecuzione   

 

PRESIDENTE DI MARZO: 15 favorevoli con la stessa modalità l'immediata esecuzione   
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Punto 9 all’ordine del giorno – Riconoscimento debito fuori bilancio ai sensi dell'art 194, comma 

1, lett. a) d.lgs. n. 267/2000 derivante dall'atto di precetto sentenza n°3228/2023 GdP 

Frattamaggiore, promosso dalI’avvocato Di silvestre Raffaella 

 

PRESIDENTE DI MARZO: introduciamo il capo numero 9 – Riconoscimento debito fuori 

bilancio ai sensi dell'art 194, comma 1, lett. a) d.lgs. n. 267/2000 derivante dall'atto di precetto 

sentenza n°3228/2023 GdP Frattamaggiore, promosso dalI’avvocato Di silvestre Raffaella, numero 

9 siamo in votazione con il capo numero 9  

 

SEGRETARIO GENERALE: favorevoli: Del Prete Marco Antonio,  Ferro Giuseppe, Lamberti 

Antonio, Del Prete Francesco, Barbato Daniele, Valentino Filomena, Gervasio Pasquale, Capasso 

Tommaso, Di Marzo Aniello, Amatucci Fabiana, Pellino Enzo, Alborino Gennaro, Del Prete 

Pasquale, Cesaro Nicola, Pezzullo Giovanni, Aveta Pasquale, assenti: Argentieri Angelica, 

Ambrico Carla, Parolisi Raffaele, Russo Francesco, Vitale Luigi, D'ambrosio Giuseppe, Rossi 

Aniello, Di Marzo Domenico,  Grimaldi Teore Sossio  

 

PRESIDENTE DI MARZO: 16 presenti 16 favorevoli con la stessa modalità l'immediata 

esecuzione  
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Punto 10 all’ordine del giorno – Riconoscimento debito fuori bilancio ai sensi dell'art 194, 

comma 1, lett. a) d.lgs. n. 267/2000 derivante dall'atto di precetto sentenza n°3228/2023 GdP 

Frattamaggiore, promosso dalI’avvocato Di silvestre Raffaella 

 

PRESIDENTE DI MARZO: introduciamo il capo numero 10 – Riconoscimento debito fuori 

bilancio ai sensi dell'art 194, comma 1, lett. a) d.lgs. n. 267/2000 derivante dall'atto di precetto 

sentenza n°3228/2023 GdP Frattamaggiore, promosso dall’avvocato Di Silvestre Raffaella , numero 

10 siamo in votazione  

 

SEGRETARIO GENERALE: favorevoli: Del Prete Marco Antonio,  Ferro Giuseppe, Lamberti 

Antonio, Del Prete Francesco, Barbato Daniele, Valentino Filomena, Gervasio Pasquale, Capasso 

Tommaso, Di Marzo Aniello, Amatucci Fabiana, Pellino Enzo, Alborino Gennaro, Del Prete 

Pasquale, Cesaro Nicola, Pezzullo Giovanni, Aveta Pasquale, assenti: Argentieri Angelica, 

Ambrico Carla, Parolisi Raffaele, Russo Francesco, Vitale Luigi, D'ambrosio Giuseppe, Rossi 

Aniello, Di Marzo Domenico,  Grimaldi Teore Sossio  

 

PRESIDENTE DI MARZO: 16 presenti all’unanimità con la stessa modalità l'immediata 

esecuzione  
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Punto 11 all’ordine del giorno - Ricorso per decreto ingiuntivo ex art. artt.633 e 642 cpc R.G. 

331/2025 D.I. 150/2025, Giudice di Pace di Frattamaggiore. Riconoscimento debito fuori 

bilancio ai sensi delI’194, c.1, lett. a) D. Lgs 267/2000, 

 

PRESIDENTE DI MARZO: introduciamo il capo numero 11 – Ricorso per decreto ingiuntivo ex 

art. artt.633 e 642 cpc R.G. 331/2025 D.I. 150/2025, Giudice di Pace di Frattamaggiore. 

Riconoscimento debito fuori bilancio ai sensi delI’194, c.1, lett. a) D. Lgs 267/2000, se non ci sono 

interventi andiamo a votazione, numero 11 votazione 

 

SEGRETARIO GENERALE: favorevoli: Del Prete Marco Antonio,  Ferro Giuseppe, Lamberti 

Antonio, Del Prete Francesco, Barbato Daniele, Valentino Filomena, Gervasio Pasquale, Capasso 

Tommaso, Di Marzo Aniello, Amatucci Fabiana, Pellino Enzo, Alborino Gennaro, Del Prete 

Pasquale, Cesaro Nicola, Pezzullo Giovanni, Aveta Pasquale, assenti: Argentieri Angelica, 

Ambrico Carla, Parolisi Raffaele, Russo Francesco, Vitale Luigi, D'ambrosio Giuseppe, Rossi 

Aniello, Di Marzo Domenico,  Grimaldi Teore Sossio  

 

PRESIDENTE DI MARZO: 16 presenti 16 favorevoli all’unanimità con la stessa modalità 

l'immediata esecuzione  
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Punto 12 all’ordine del giorno - Conferimento della cittadinanza onoraria al Rev.mo Canonico 

Armando Broccoletti 
 

PRESIDENTE DI MARZO: introduciamo il capo numero 12 – Conferimento della cittadinanza 

onoraria al Rev.mo Canonico Armando Broccoletti 

SINDACO DEL PRETE: presidente se mi consenti li votiamo semplicemente introducendo perché 

poi daremo le motivazioni quando conferiamo sia la cittadinanza onoraria quando li invitiamo qui 

PRESIDENTE DI MARZO: introduciamo il capo numero 12 – Conferimento della cittadinanza 

onoraria al Rev.mo Canonico Armando Broccoletti  

 

SEGRETARIO GENERALE: favorevoli: Del Prete Marco Antonio, Ferro Giuseppe, Lamberti 

Antonio, Del Prete Francesco, Barbato Daniele, Valentino Filomena, Gervasio Pasquale, Capasso 

Tommaso, Di Marzo Aniello, Amatucci Fabiana, Pellino Enzo, Alborino Gennaro, Del Prete 

Pasquale, Cesaro Nicola, Pezzullo Giovanni, Aveta Pasquale, assenti: Argentieri Angelica, 

Ambrico Carla, Parolisi Raffaele, Russo Francesco, Vitale Luigi, D'ambrosio Giuseppe, Rossi 

Aniello, Di Marzo Domenico,  Grimaldi Teore Sossio  

 

PRESIDENTE DI MARZO: 16 presenti 16 favorevoli all’unanimità   
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Punto 13 all’ordine del giorno - Conferimento di un attestato di riconoscenza a Raffaella 

Capasso per attività missionaria in Burkina Faso 

PRESIDENTE DI MARZO: ultimo punto all’ordine del giorno, introduciamo il capo numero 13 – 

Conferimento di un attestato di riconoscenza a Raffaella Capasso per attività missionaria in Burkina 

Faso, votazione 

 

SEGRETARIO GENERALE: favorevoli: Del Prete Marco Antonio, Ferro Giuseppe, Lamberti 

Antonio, Del Prete Francesco, Barbato Daniele, Gervasio Pasquale, Di Marzo Aniello, Amatucci 

Fabiana, Pellino Enzo, Alborino Gennaro, Del Prete Pasquale, Cesaro Nicola, Pezzullo Giovanni, 

Aveta Pasquale, assenti: Capasso Tommaso, Valentino Filomena, Argentieri Angelica, Ambrico 

Carla, Parolisi Raffaele, Russo Francesco, Vitale Luigi, D'ambrosio Giuseppe, Rossi Aniello, Di 

Marzo Domenico,  Grimaldi Teore Sossio  

 

PRESIDENTE DI MARZO: esito della votazione al capo numero 13, all’unanimità 14 presenti, 

14 favorevoli, alle 23,25 non essendoci più ordini del giorno la seduta si scioglie  

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 


